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Accord de 1968 Algérie – FrAnce :

Débat ravivé par la réforme de la Loi sur l’Immigration

La commission d’historiens algériens-français 
propose la restitution d’objets historiques

Goudjil reçoit le SG de l’ANC

L’accord historique de 1968, 
également connu sous le nom 
d’accord d’Évian, est au cœur 

d’une controverse grandissante 
en France. Actuellement, il attire 
l’attention de la droite, de l’extrême 
droite, et d’anciens responsables 
français, déclenchant des réactions 
passionnées.
En effet, l’ancien ambassadeur 
de France en Algérie, Xavier 
Driencourt, mène une offensive 
marquante sur ce sujet délicat, et 
de nombreux politiciens français, 
en particulier dans le contexte de la 
réforme de la loi sur l’immigration 
en France, s’opposent vivement à 
l’accord de 1968.
La droite, appuyée par l’extrême 
droite, exerce une pression 
significative sur le gouvernement 
pour remettre en question cet 
accord, le jugeant « contraire au 

droit français » en octroyant des 
privilèges spécifiques. Ancien 
Premier ministre Édouard Philippe, 
président du parti Horizon et 
soutien d’Emmanuel Macron, 
déclare : « Je ne demande pas un 
régime plus difficile, je demande le 
droit commun. »
Le gouvernement français se 
retrouve ainsi sous une pression 
accrue à quelques jours de l’examen 
de la nouvelle loi sur l’immigration 
à l’Assemblée nationale. Des 
sources internes indiquent que 
l’exécutif envisage sérieusement 
de rouvrir le dossier de l’accord 

de 1968, selon des informations 
rapportées par le journal Le Figaro, 
proche de la droite française.
Accord de 1968 : révision ou ajout 
d’un 4ème avenant ?
Cependant, les députés macronistes 
ne soutiennent pas la dénonciation 
de l’accord comme le souhaite la 
droite. Ils plaident plutôt en faveur 
de l’étude de l’ajout d’un quatrième 
avenant, suivant ceux de 1985, 
1994 et 2001. Marie Lebec, vice-
présidente du groupe parlementaire 
du parti présidentiel, souligne la 
nécessité d’une révision de l’accord 
qui ne correspond plus à la situation 
actuelle.
L’accord de 1968, conclu sous le 
nom d’accord d’Évian, mettant fin 
à la guerre d’Algérie et conduisant 
à l’indépendance de l’Algérie en 
1962, est un héritage historique 
controversé. Établissant les bases 

des relations bilatérales entre les 
deux pays, il couvre des domaines 
tels que la coopération économique, 
la sécurité sociale, et la circulation 
des personnes. Toutefois, au fil des 
décennies, il est devenu un sujet de 
débat en France.
La question de l’accord de 
1968 soulève des interrogations 
cruciales sur l’égalité et l’équité. 
D’un côté, la nécessité de garantir 
l’égalité et de mettre fin à toute 
forme de discrimination basée sur 
la nationalité. D’un autre côté, il 
est crucial de respecter l’histoire 
complexe des relations franco-
algériennes et les engagements pris 
dans le cadre de l’accord.
Révision de l’Accord de 1968 : 
dialogue constructif nécessaire
La révision de l’accord de 1968 
exigera un dialogue constructif 
entre les deux parties. Les deux pays 

devront trouver un terrain d’entente 
qui reflète les réalités actuelles tout 
en respectant l’héritage de leur 
passé commun.
La question de la révision de 
l’accord de 1968 entre l’Algérie 
et la France reste en suspens, 
déclenchant des débats houleux au 
sein des cercles politiques français. 
Pour l’Algérie et la France, trouver 
un équilibre entre l’égalité et le 
respect de leur histoire commune 
sera un défi majeur.
L’issue de cette discussion aura 
un impact significatif sur les 
relations bilatérales entre les deux 
pays, ainsi que sur les droits et les 
attentes de leurs citoyens respectifs. 
L’accord de 1968 demeure un sujet 
complexe et émotionnel qui exige 
une réflexion approfondie et un 
dialogue ouvert pour parvenir à une 
solution qui convienne à tous.

À l’issue de la première 
réunion historique le 
22 novembre dernier à 

Constantine, la commission mixte 
algéro-française sur la mémoire 
et la colonisation a élaboré un 
mémorandum en 11 points, 
définissant des propositions et une 
feuille de route.
En effet, les présidents de la 
commission, Mohamed Lahcen 
Zighidi pour l’Algérie et Benjamin 
Stora pour la France, ont paraphé 
les propositions. Celles-ci seront 
présentées aux chefs d’État 
respectifs, Emmanuel Macron 
et Abdelmadjid Tebboune, 
instigateurs de cette commission.
Donc, les historiens ont convenu de 

chroniquer les événements de 1830 
à 1962. Ils envisagent la création 
d’une bibliothèque commune, base 
pour l’édition, numérisation, et 
traduction des travaux importants, 
avec éventuelle restitution à 
l’Algérie. La commission prévoit 
la création d’un portail numérique 
à l’image de Gallica, dédié aux 
sources imprimées, archives, 
thèmes de recherche, cartographie, 
et ressources iconographiques. 
Cela favorisera la diffusion 
d’informations dans les deux 
langues.
De plus, un programme d’échange 
et de coopération entre quinze 
doctorants et chercheurs algériens 
et français a été établi. Des missions 

d’inventaire et d’étude des archives 
coloniales en France seront menées. 
Les Algériens se montrent prêts à 
ouvrir leurs archives laissées par la 
France après 1962.
Le mémorandum soulève la 
question de l’identification des 
cimetières, tombes, et détenus 
algériens décédés en France au 
XIXe siècle. La commission projette 
la numérisation des registres d’état-
civil et des cimetières de la période 
coloniale en Algérie.
Restitution d’Objets Historiques
En outre, parmi les 
recommandations aux présidents, la 
commission suggère la restitution 
à Alger de vingt-neuf rouleaux 
et treize registres de la période 

ottomane. Elle propose également 
la restitution de deux crânes 
d’Algériens tués au XIXe siècle, 
avec la poursuite de l’identification 
de restes humains restituables.
En juillet 2020, la France avait déjà 
restitué les restes de 24 résistants 
algériens tués au XIXe siècle, 
soulignant son désir d’apaiser les 
mémoires à l’approche du 58e 
anniversaire de l’indépendance.
Retour d’Objets de l’Émir 
Abdelkader
Par ailleurs, la commission 
propose de rendre à Alger des 
biens d’Abdelkader, dont le sabre, 
le burnous, et le coran. Ces objets, 
témoins de la résistance algérienne 
au XIXe siècle, constituent une part 

essentielle de l’histoire commune.
La visite du château d’Amboise, 
où l’émir Abdelkader fut détenu 
de 1848 à 1852, sera une étape 
cruciale de la visite présidentielle 
prévue prochainement. La date de 
ce déplacement, sujet de tensions, 
reste à définir.
Après cette première étape à 
Constantine, la commission 
d’historiens prévoit de nouvelles 
réunions en 2024 : en janvier en 
France et en mars en Algérie, 
renforçant ainsi la collaboration 
initiée lors de la réunion historique 
de Constantine.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil, 
a reçu, samedi à Alger, en 

compagnie d’une délégation du 
Conseil, le Secrétaire général du 
Congrès national africain (ANC) 
de la République d’Afrique du 
Sud, Fikile Mbalula, la première 
Secrétaire général adjointe, 
Nomvula Mokonyane Paula et 
la délégation les accompagnant, 
indique un communiqué du 
Conseil.
La rencontre traduit, selon la même 
source, “la solidité des relations 
historiques unissant l’Algérie 
et l’Afrique du sud, ainsi que la 
profondeur des relations d’amitié 
unissant les deux peuples et pays”.
A cette occasion, M. Goudjil a 
passé en revue “l’histoire des deux 
pays riche de hauts faits contre le 

colonialisme inique et l’apartheid 
et la convergence de leurs vues 
vis-à-vis de nombre de questions 
de l’heure qui se posent sur les 
scènes internationale et africaine, 
ainsi que la convergence de leurs 
positions de soutien aux causes 
juste de par le monde”.
Il a, également, rappelé le soutien 
apporté par l’Algérie à la lutte 
du peuple sud-africain contre 
l’apartheid, ainsi que les relations 
privilégiées qui liaient l’ancien 
leader sud-africain, Nelson 
Mandela à l’Algérie, lesquelles “ont 
conforté les relations bilatérales 
qui n’ont rien perdu de leur force 
depuis plus de 60 ans”.
Le président du Conseil de la nation 
s’est félicité de la convergence des 
vues des deux pays à l’égard de 
plusieurs questions internationales 

et régionales, en tête desquelles les 
causes palestinienne et sahraouie, 
saluant le soutien apporté par 
l’Afrique du sud au peuple 
palestinien, notamment suite à 
l’agression sioniste contre Ghaza et 
les territoires palestiniens occupés.
Exprimant sa fierté pour la 
“position honorable” des deux 
pays, anticolonialiste et en faveur 
du droit du peuple sahraoui 
à l’autodétermination et à 
l’indépendance, M. Goudjil s’est 
félicité, dans le même contexte, 
de la visite effectuée récemment 
par une délégation de l’ANC aux 
camps des réfugiés sahraouis.
Pour sa part, le Secrétaire général 
de l’ANC s’est dit ravi de visiter 
Algérie qui a “soutenu la lutte de 
son pays contre l’apartheid et qui 
a ouvert ses portes à son ancien 

président Nelson Mandela”.
Il s’est également félicité des 
relations étroites unissant son 
pays à l’Algérie, qualifiée de 
“partenaire incontournable dans 
tous les domaines et un soutien 
historique dans l’espace africain”, 
affirmant dans le même contexte 
que “la convergence des positions 
des deux pays amis à l’égard 
de la conjoncture régionale et 
internationale actuelle, est un 
véritable catalyseur pour la 
promotion de la coopération à des 
niveaux supérieurs, notamment 
dans le domaine économique”, 
selon le communiqué.
Réitérant le soutien total de 
son pays au peuple palestinien 
jusqu’à l’établissement de 
son Etat indépendant, ainsi 
qu’au peuple sahraoui 

jusqu’à l’autodétermination 
et l’indépendance, il a affirmé 
que “les solutions temporaires 
prolongent les crises, et qu’il 
n’existe nulle autre solution que 
d’éliminer le colonialisme”.
Exprimant sa fierté envers l’Algérie, 
le même responsable a adressé ses 
remerciements et sa gratitude au 
Parlement, au Gouvernement et au 
peuple algériens, sous la direction 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour leurs 
positions honorables sur la scène 
internationale et régionale, ainsi 
que pour leur défense acharnée des 
droits des peuples africains”.
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Le président de la République annonce une série de mesures 
au profit des médias nationaux

Soutien renforcé à la presse nationale : 
Les Initiatives du Président Tebboune

La loi sur la presse écrite et électronique et celle sur l’activité 
audiovisuelle publiées au Journal officiel

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

annoncé, dimanche à Alger, une 
série de mesures prises au profit 
des médias nationaux, en tant 
que forme de soutien indirect.
Présidant la cérémonie de 
remise du Prix du président de 
la République du journaliste 
professionnel (9e édition), 
organisée au Centre international 
de conférences (CIC) “Abdelatif-
Rahal” à l’occasion de la Journée 
nationale de la presse, le Président 
Tebboune a fait état, dans une 
allocution lue en son nom par le 
ministre de la Communication, 
M. Mohamed Laagab, d’une 
“série de mesures prises au profit 
des médias nationaux, en tant 
que forme de soutien indirect”.
Parmi ces mesures, le président 
de la République a cité “la 
réduction du prix d’abonnement 
au fil de l’Agence Algérie Presse 
Service (APS) au profit des 

médias nationaux, et la réduction 
de la Taxe sur la valeur ajoutée 
(TVA), le taux et les mesures 
y afférentes devant être fixés 
dans le projet de loi de finances 
complémentaire”.
Le Président Tebboune a 
également décidé “une réduction 
du coût d’hébergement des 
sites électroniques chez Algérie 
Télécom (AT), d’un taux 
oscillant entre 33 et 36%, tout en 
augmentant sa capacité, outre la 
réduction des loyers au niveau de 
la Maison de la presse”.
Le président de la République a 
également annoncé l’appellation 
de centres journalistiques dans les 
stades, du nom des journalistes 
sportifs, ainsi que la réduction 
des billets d’avion d’Air Algérie 
au profit des journalistes sportifs 
chargés de la couverture des 
compétitions africaines.
A cette occasion, le Président 
Tebboune a décidé de charger le 
ministre de la Communication et 

la Direction de la communication 
à la Présidence de la République, 
d’élaborer “une étude pour 
la relance du fonds d’aide à 

la presse”, et d’élaborer “une 
conception pour organiser le 
marché de la publicité”.
Le président de la République a 

chargé, en outre, le ministre de la 
Communication de “trouver une 
solution définitive aux logements 
de sécurité à Sidi Fredj”.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, préside hier , 

lundi 3 décembre 2023, au Centre 
international des conférences 
d’Alger, la cérémonie de 
remise du Prix du Président de 
la République du journaliste 
professionnel.
Le thèmes retenus pour l’édition 
de cette année sont : « La nouvelle 
Algérie et la problématique de la 
sécurité alimentaire et hydrique 
», « La nouvelle Algérie : 
renforcement des capacités et de 
la créativité de la jeunesse » et 
« La sécurité énergétique et ses 
dimensions géopolitiques ».
La cérémonie se déroule présence 
de hauts responsables de l’Etat, 
de membres du gouvernement, 
ainsi que des responsables de 
médias nationaux et des invités 

du monde médiatique arabe.
Le Chef d’État a annoncé une 
mesure significative pour soutenir 
les médias nationaux. Dans un 
discours lu par le porte-parole 
Mohamed Laagab, à l’occasion 
de la Journée Nationale de la 
Presse et de la remise du Prix 
du Président de la République 

au Journaliste Professionnel, 
le Président Tebboune a pris 
plusieurs initiatives en faveur 
des médias nationaux en tant que 
forme de soutien indirect.

Réduction des coûts de 
l’Agence de Presse Algérienne 

(APS)
Une des mesures phares est la 

réduction des coûts de l’Agence 
de Presse Algérienne (APS) 
pour les médias nationaux. Cette 
démarche vise à alléger le fardeau 
financier des médias, renforçant 
ainsi leur rôle crucial dans la 
société.
Le Président Tebboune a 
également dévoilé une réduction 
des taxes sur la valeur ajoutée 
(TVA), dont le pourcentage sera 
défini et appliqué dans la loi de 
finances complémentaire.

Le geste de Tebboune envers 
la presse éléctronique

Un geste significatif a été fait 
envers les médias en ligne, avec 
une réduction substantielle des 
coûts d’hébergement des sites 
web auprès d’Algérie Télécom, 
accompagnée d’une augmentation 
de la capacité. Le Président a 
également annoncé une baisse 

des coûts de location à la Maison 
de la Presse, contribuant ainsi à la 
stabilité financière des médias.
Dans un souci de revitalisation 
du secteur, le Ministre de la 
Communication et la Direction 
de la Communication sous 
la Présidence ont été chargés 
d’élaborer une étude en vue de 
relancer le Fonds de Soutien à la 
Presse. Cette initiative démontre 
l’engagement continu envers la 
presse et sa vitalité.
La modernisation de l’industrie 
publicitaire est également au 
cœur des préoccupations. Le 
Ministre de la Communication et 
la Direction de la Communication 
sous la Présidence travaillent sur 
un concept pour réguler le marché 
de la publicité, favorisant ainsi 
un environnement équilibré et 
compétitif.

La loi relative à la presse 
écrite et électronique et 
celle relative à l’activité 

audiovisuelle ont été publiées 
dans le dernier numéro du 
Journal officiel.
Dans ses dispositions générales, 
la loi relative à la presse écrite et 
à la presse électronique stipule 
que l’activité de la presse écrite 
et de la presse électronique 
est librement exercée dans le 
cadre du respect des principes 
prévus par les dispositions de la 
Constitution, de la loi organique 
relative à l’information et de 
la présente loi ainsi que par la 
législation et la réglementation 

en vigueur.
S’agissant de l’Autorité de 
régulation de la presse écrite et 
électronique, le même texte de 
loi stipule qu’elle est composée 
de neuf (9) membres, dont 
le président, nommés par le 
Président de la République 
pour un mandat de cinq (5) 
ans, renouvelable une fois, 
alors que les membres de 
l’Autorité sont choisis parmi les 
compétences, les personnalités 
et les chercheurs jouissant 
d’une expérience avérée, 
notamment dans les domaines 
de l’information, technique, 
juridique et économique.

Le texte de loi souligne que 
l’activité audiovisuelle est 
librement exercée dans le respect 
des principes énoncés par les 
dispositions de la Constitution, 
de la loi organique relative à 
l’information, de la présente 
loi et de la législation et de la 
réglementation en vigueur.
Pour ce qui est de l’Autorité 
nationale indépendante de 
régulation de l’audiovisuel, la 
loi précise qu’elle est composée 
de neuf (9) membres, dont 
le président, nommé par le 
Président de la République 
pour un mandat de cinq (5) ans, 
renouvelable une fois.
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JoUrnée inTernATionAle deS HAndicAPéS:

 Festivités et sensibilisation dans les wilayas du Centre

CNDH: un atelier d’évaluation et de sensibilisation 
aux droits des personnes aux besoins spécifiques

Nécessité d’impliquer les personnes aux besoins 
spécifiques dans la vie économique

La journée internationale des 
personnes handicapées a 
été célébrée dimanche dans 

les wilayas du Centre du pays par 
de multiples activités éducatives, 
festives, et de sensibilisation, et la 
distribution de matériel adapté pour 
cette catégorie de personnes.
A Tizi-Ouzou, un lot de matériel 
pour enfants aux besoins spécifiques 
à été distribué par la direction locale 
de l’action sociale et de la solidarité 
(DASS), lors d’une cérémonie au 
Centre de loisirs scientifiques (CLS).
Il s’agit de 3 motocycles, 6 chaises 
roulantes électriques, 10 chaises 
roulantes, 13 prothèses auditives et 
150 lunettes médicales.
Des visites d’ateliers pédagogiques 
au centre psychopédagogique de 
Boukhalfa ainsi que des activités 
sportives ont également marqué cette 
journée.
A Bejaia, une large exposition a 
été organisée par des associations 
à l’esplanade de la maison de la 
culture, où des robes traditionnelles, 
des coffrets, des produits d’osiers, 
des tableaux d’arts, et d’autres 
créations ont meublé cet espace, 
soutenus par un affichage foisonnant 

sur les différents types d’handicap et 
les moyens d’y faire face.
Des caravanes d’aide en faveur des 
handicapés, récipiendaires de chaises 
roulantes et de matériels médicales 
ainsi que de médicaments, ont été 
lancées pour sillonner plusieurs 
régions de la wilaya.
La wilaya de Bejaia, rappelle-t-on, 
compte, 28.958 handicapés, toutes 
formes confondues, dont près de 
15.000 perçoit une aide mensuelle de 
12.000 dinars.
A Djelfa, le centre psychopédagogique 

pour enfants handicapés mentaux a 
organisé une exposition des travaux 
manuels de ces enfants.
Le directeur du centre, Brahimi 
Ben Saâd, a fait savoir que cet 
établissement prend en charge 165 
enfants, dont 70 en externe. Il met 
à leur disposition tous les moyens 
humains et matériels de prise en 
charge psychologique et pédagogique, 
en forme d’ateliers encadrés par des 
experts, a-t-il affirmé.
Sur place, les autorités locales ont 
présidé une cérémonie organisée en 

l’honneur de cette frange sociale, 
durant laquelle du matériel adapté 
pour personnes handicapées a été 
attribué.
Dans la wilaya de Bouira, les 
travaux de réalisation d’un centre 
psychopédagogique pour handicapés 
mentaux, à l’arrêt depuis 2018, ont 
été relancés à M’Chedallah. Des 
activités marquant la journée ont 
également été organisées.
15 motocyclettes, ainsi que 8 chaises 
électriques et six fauteuils roulants 
pour enfants, ont été distribués par 
les autorités locales au profit des 
personnes handicapés.
A Blida, les festivités célébrant la 
journée ont été marquées par la 
distribution de 19  fauteuils roulants 
électroniques et motocycles pour 
handicapés, outre des activités 
culturelles et des expositions.
Le centre psychopédagogique de 
Boumerdès a également célébré 
la journée en présence d’un grand 
nombre d’enfants aux besoins 
spécifiques accompagnés de leurs 
parents.
D’autres activités, culturelles, 
notamment, dont des expositions, 
des chants et des pièces théâtrales 

animées par des enfants handicapés, 
ont été organisées à travers la 
même wilaya, outre la distribution 
de matériel adapté pour personnes 
handicapées.
A Tipasa, la maison des jeunes a abrité 
les festivités en présence des enfants 
des centres psychopédagogiques 
qui ont animé les lieux par diverses 
activités dont une pièce de théâtre 
intitulée “Oummi” (ma mère).
L’accent a été mis, par les autorités 
locales, sur l’importance d’une prise 
en charge efficace de cette catégorie 
sociale, notamment les autistes, et du 
matériel spécifique a été distribué.
162 enfants handicapés sont 
scolarisés dans 18 classes primaires 
et secondaires dans la wilaya de 
Tipasa qui compte plus de 23.000 
personnes souffrant de handicapés, 
dont 219 enfants autistes.
A Médéa également, des motocycles 
et des fauteuils roulants ont été 
remis à des personnes aux besoins 
spécifiques lors d’une cérémonie 
organisée à la maison de la culture. 
Des spectacles ont été animés par 
les pensionnaires des structures 
spécialisées relevant de la direction 
de l’action sociale et de la solidarité.

Les “Droits des personnes aux 
besoins spécifiques, acquis 
et perspectives” ont été le 

thème d’un atelier d’évaluation 
et de sensibilisation, organisé 
dimanche à Alger, par le Conseil 
national des droits de l’homme 
(CNDH) à l’occasion de la Journée 
mondiale de cette catégorie, 
célébrée le 3 décembre de chaque 
année.
Dans une allocution à cette 
occasion, le président du CNDH, 
Abdelmadjid Zaalani, a affirmé que 
l’Algérie connaissait un “progrès 
qualitatif” en matière de politique 
sociale destinée aux personnes 
aux besoins spécifiques, basée sur 

les principes généraux universels, 
notamment ceux adoptés dans la 
Convention internationale relative 
aux droits de cette catégorie, 
ratifiée par l’Algérie en 2009.
Il a également salué les efforts 
déployés par l’Etat algérien pour 
la préservation des droits de cette 
catégorie dans le cadre de la politique 
nationale de prise en charge des 
personnes aux besoins spécifiques, 
visant à les accompagner et à 
assurer leur autonomisation tout 
en dynamisant leur participation au 
développement. Il s’agit également 
de faciliter leur accès aux Services 
publics, et de leur garantir une prise 
en charge sociale et une insertion 

professionnelle.
Concernant la situation dans la 
bande de Ghaza, M. Zaalani a 
condamné les crimes commis par 
l’occupation sioniste à l’encontre 
du peuple palestinien, soulignant 
que l’occupant violait tous les 
principes énoncés dans l’ensemble 
des chartes internationales liées aux 
droits de l’Homme.
Pour sa part, le député de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) et membre du CNDH, Dr 
Ahmed Ben Aissa, a affirmé que 
“l’Algérie a franchi de grands pas 
dans le domaine de la prise en 
charge des personnes aux besoins 
spécifiques”, à travers un arsenal 

juridique solide, notamment les 
dispositions de la Constitution et 
les statuts particuliers.
L’Algérie “a appliqué la teneur de la 
convention internationale relative à 
cette catégorie, à l’instar du droit à 
l’égalité, l’égalité des chances, le 
droit à l’intégration dans la société, 
et les droits fondamentaux relatifs à 
l’élection et à la candidature”.

La représentante du ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
Ahlem Sara Cherikhi a fait savoir, 
à son tour, que le ministère avait 
procédé à “la mise en place d’une 
commission multisectorielle en vue 
d’élaborer et de soumettre le rapport 
préliminaire sur la mise en œuvre 
de la convention internationale 
relative aux droits des personnes 
aux besoins spécifiques”.
Le rapport a été présenté, le 29 août 
2018, au comité onusien chargé 
du suivi de cette convention, et 
ce conformément à son article 35, 
soulignant que le prochain rapport 
“sera soumis courant 2024”.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la famille 
et de la condition de la 

femme, Kaouthar Krikou, a 
souligné samedi à Souk Ahras 
que l’intégration pérenne 
des personnes aux besoins 
spécifiques passe par leur 
implication dans les divers 
domaines de la vie économique.
Intervenant lors d’une cérémonie 
de distribution de matériel et 
appareillages pour personnes à 
besoins spécifiques à l’occasion 
de la célébration de la journée 
internationale des personnes 
handicapées (3 décembre), 
la ministre a indiqué que 
l’”intégration pérenne des 
personnes à besoins spécifiques 
“exige de s’attacher non pas 

seulement à répondre à leurs 
besoins et leurs droits mais à les 
rendre des acteurs actifs dans 
les divers domaines de la vie 
économique”.
La ministre a ajouté que 
la stratégie de son secteur 
en matière de soutien et 
d’accompagnement aux 
personnes à besoin spécifiques 
puise du caractère social de l’Etat 
algérien qui s’attache à réaliser 
les objectifs de développement 

durable 2030 ainsi que le montre 
le thème choisi cette année pour 
la célébration de cette journée 
“consolider la participation des 
personnes à besoins spécifiques 
dans le développement, voie de 
l’autonomisation”.
Mme Krikou a rappelé que son 
département ministériel “œuvre à 
encourager l’entrepreneuriat des 
personnes à besoins spécifiques 
à travers des projets adaptés à 
leurs capacités pour en faciliter 
l’intégration économique au 
développement national”, 
ajoutant que c’est dans cette 
perspective que son département 
soutient et encourage le 
mouvement associatif à ouvrir 
des centres spécialisés dans 
la prise en charge des enfants 

déficients mentaux outre 
l’ouverture de l’investissement 
aux privés dans le domaine de la 
prise en charge des handicapés 
mentaux avec la promulgation 
du décret exécutif 18-221.
Elle a réitéré l’engagement du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
à soutenir et consolider les 
mécanismes de la solidarité 
nationale en garantissant la prise 
en charge des catégories sociales 
à besoins spécifiques, notamment 
dans les domaines de l’éducation, 
l’enseignement, la formation, 
l’insertion professionnelle et les 
services sociaux.
En donnant le coup de départ de 
la caravane de solidarité avec 
les personnes âgées et démunies 

de la catégorie des handicapés 
ciblant 40 familles répartis 
sur 26 communes de la wilaya 
accompagnée d’une seconde 
caravane médicale, la ministre 
a mis l’accent sur “l’importance 
des enquêtes sociales menées 
par les cellules de proximité de 
solidarité qui représentent un 
des fondements du secteur de la 
solidarité nationale du fait de leur 
proximité des citoyens”, estimant 
que ces enquêtes permettent de 
cibler les familles démunies et de 
diriger les aides vers ceux qui y 
ouvrent droit.
La ministre a assisté dans la 
commune de Taoura à des 
activités de football et de natation 
des personnes aux besoins 
spécifiques.
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UnPA :
L’Algérie capable de réaliser son autosuffisance en produits 

agricoles en deux ans

industrie :  
Les entreprises économiques appelées à s’adapter 
aux mutations que connait l’économie nationale

Le Secrétaire général 
de l’Union nationale 
des paysans algériens 

(UNPA), Abdellatif Dilmi, a 
affirmé samedi à Boumerdes 
que l’Algérie est “capable de 
réaliser son autosuffisance en 
divers produits agricoles, en 
deux ans, si toutes les conditions 
de production nécessaires sont 
réunies”.
“Nous sommes capables 
d’atteindre notre autosuffisance 
en divers produits agricoles, 
ceux de large consommation, 
notamment, en seulement deux 
ans, si toutes les conditions 
nécessaires de production sont 
réunies”, a indiqué M. Dilmi 
dans une déclaration à la presse 
en marge de la cérémonie de 
célébration du 49e anniversaire 
de la fondation de l’UNPA, 
abritée à Boumerdes.
Il a ajouté que “l’Algérie détient 

les capacités et ressources dont 
l’exploitation est de nature à 
booster le secteur agricole et 
à consacrer l’autosuffisance”, 
citant à titre indicatif, les cadres 
et diplômés universitaires, les 
eaux souterraines et les vastes 
terres fertiles du Sud et des Hauts 
plateaux, entre autres.

Le Secrétaire général de 
l’UNPA a relevé l’orientation 
actuelle, pour consacrer cette 
autosuffisance, vers le Sud du 
pays, où “une superficie globale 
de près de 450.000 ha a été 
affectée à des investisseurs 
agricoles”, soulignant l’impératif 
d’”orienter, désormais, les efforts 

pour attirer les investisseurs 
et réunir tous les moyens de 
production susceptibles de leur 
faciliter la tache, notamment en 
matière d’ouverture de voies et 
routes et d’approvisionnement 
en énergie électrique et eau”.
M. Dilmi a par ailleurs salué 
les décisions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à “encourager 
et inciter les agriculteurs 
à poursuivre les efforts de 
promotion de la production 
agricole”, dont particulièrement 
la “gratuité des semences et 
des engrais et le report du 
remboursement de leurs crédits 
de 3 à 4 ans”.
Sur un autre plan, M Abdellatif 
Dilmi a estimé que la décision 
de réaliser des entrepôts pour 
la conservation et stockage 
des produits agricoles de large 
consommation dans chaque 

wilaya du pays, “est très 
profitable pour le secteur”, la 
qualifiant de “judicieuse et 
motivante” pour les agriculteurs.
Il a appelé, à ce titre, les 
producteurs dans différentes 
filières agricoles à “redoubler 
d’efforts pour promouvoir le 
secteur agricole et atteindre 
l’autosuffisance”.
Cette opportunité, abritée à 
l’université de Boumerdes, a 
également vu la tenue d’une 
exposition de produits agricoles 
et des offres bancaires destinées 
au secteur, au même titre que 
les prestations assurées par 
les organismes d’emploi et les 
startups.
La manifestation a été clôturée 
par la remise d’agréments à 
des coopératives agricoles. Des 
agriculteurs et des cadres de 
l’UNPA ont été, aussi, honorés à 
l’occasion.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun a appelé, samedi à Alger, 
les entreprises économiques 
algériennes à s’adapter 
aux mutations que connait 
l’économie nationale, à travers la 
diversification de leurs produits 
et la contribution à la satisfaction 
de la demande locale, tout 
en préservant la qualité de la 
production.
Le ministre s’exprimait, lors 
d’une visite de travail et 
d’inspection qu’il a effectuée 
dans la wilaya d’Alger, en 
compagnie du wali d’Alger, 
Mohamed Abdennour Rabehi.
Cette visite a pour objectifs 
de s’enquérir des projets de 
développement et d’éliminer 
les entraves pour les entreprises 
et les sociétés activant dans 
différents domaines industriels.
Dans ce cadre, M. Aoun a suivi 
un exposé sur l’Etat sur la 
situation de l’investissement et 
la disponibilité du foncier dans 
la wilaya d’Alger qui compte 3 
zones industrielles.
L’exposé présenté fait état de 
la récupération de 51 parcelles 
de terrain en 2022, avec une 
superficie estimée à 74,34 ha, la 
régularisation de 167 projets, et 
quelque 15.000 emplois créés.
Selon l’exposé, la wilaya d’Alger 
qui compte 673 entreprises 
actives et 25 zones d’activité 
d’une superficie de 139 ha, a 
tracé un programme, en vue de la 
réalisation de quatre micro-zones 
au profit de projets destinés aux 

jeunes.
Premier point de la visite, la 
délégation ministérielle s’est 
rendue au siège de l’entreprise 
“El Hilal” pour la transformation 
industrielle du papier dans la zone 
industrielle d’Oued Smar. Créée 
en 2001, l’entreprise assure 500 
emplois directs.
Après s’être enquis du processus 
de production de l’Entreprise 
qui s’ouvre sur les marchés 
extérieurs après avoir couvert 
la demande locale, le ministre a 
salué cet investissement appelant 
à oeuvrer à la production locale 
de la matière première pour 
réduire la facture d’importation.
A la deuxième halte du ministre, 
le projet d’entreprise “Sinaatec” 
à Gué de Constantine, filiale 
du Groupe public “Madar” et 
spécialisée dans l’industrie des 
tissus non tissés, le ministre a 
salué ce projet qu’il a qualifié de 
“fierté” pour l’industrie nationale, 
d’autant qu’il contribue à couvrir 
la demande locale, notamment au 
niveau des services hospitaliers.
Après avoir pris connaissance 
des capacités de production du 
projet qui a démarré en 2019 et 
qui est entrée en exploitation en 
2023, avec une capacité initiale 
de 30.000 tonnes/an et une main 
d’oeuvre de 100 employés, le 
ministre a donné des instructions 
à l’effet de se rapprocher des 
hôpitaux pour couvrir les 
besoins et souligné l’impératif de 
continuer à offrir des produits de 
qualité.
Le ministre a reçu des explications 
sur les deux lignes de production 

dont dispose l’entreprise, en 
plus d’autres données sur l’unité 
de recherche et de contrôle de 
la qualité relevant de la même 
entreprise.
Enfin, le ministre a visité 
l’usine d’une entreprise privée 
spécialisée dans la fabrication 
de meubles de maisons et de 
bureaux à Ouled Fayet “Home 
Sofa” qui existe sur le marché 
national depuis 2019 et dispose 
de 330 employés, où il a reçu des 
explications sur les aspirations de 
l’usine à augmenter ses capacités 
de production pour aller vers 
l’exportation.
A cette occasion, M. Aoun a 
donné des instructions aux 
dirigeants, notamment pour 
la diversification des produits 
et l’orientation vers d’autres 
industries telle que la fabrication 

des sièges d’automobiles, 
pour répondre aux besoins de 
l’économie nationale et du 
marché algérien, tout en optant 
pour la bonne qualité.
Au terme de la visite, le 
ministre s’est félicité, lors 
d’une conférence de presse, de 
la diversité du tissu industriel 
dans la wilaya d’Alger, appelant 
dans ce sens les responsables à 
“fournir davantage d’efforts pour 
la création de nouveaux postes 
d’emploi, pour satisfaire les 
besoins du marché local et d’aller 
ensuite à l’exportation”, ce qui 
est à même de faire “de la wilaya 
d’Alger un modèle à suivre pour 
les autres wilayas”.
En réponse à une question sur 
certains entreprises publiques 
connaissant “une difficulté 
financière”, le ministre a affirmé 

que les entreprises économiques 
publiques “ne pâtissent pas de 
problèmes financiers, mais de 
problèmes de gestion”, rappelant 
dans ce sens le cas de l’Entreprise 
nationale des industries 
électroménagères (ENIEM), et 
de l’Entreprise nationale des 
industries électroniques (ENIE) 
qui “possèdent des capacités 
considérables et une importante 
part du marché”, a-t-il dit.
Evoquant le produit national, M. 
Aoun s’est félicité de la qualité 
des différents produits locaux, 
ainsi que du taux d’intégration 
élevé que connaissent certains 
produits, précisant à cet égard 
qu’”ils sont en mesure de 
concurrencer les produits 
importés, laissant l’embarras du 
choix au consommateur”.
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AnnABA / JoUrnée inTernATionAle deS PerSonneS HAndicAPéeS

Une attention particulière consacrée aux personnes 
aux besoins spécifiques

gHAZA / criMe conTre l'HUMAniTé

Les sionistes continuent à tuer, 
femmes et enfants au vu et au su du monde entier

Plus de 300 morts après la trêve dont 70 % sont des enfants

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
accompagné d’une 

délégation, a rehaussé de sa 
présence la cérémonie consacrée 
à la célébration de la Journée 
internationale des personnes 
aux besoins spécifiques. Cette 
journée internationale célébrée 
le 3 décembre de chaque année, 
a été organisée au niveau du  

Palais de la Culture ‘’Mohamed 
Boudiaf ‘’. En cette circonstance, 
il a été élaboré un programme 
comprenant  diverses activités. 
Le wali, Abdelkader Djellaoui, 
accompagné, d’une délégation 
a assisté à une exposition sur 
divers métiers et réalisations de 
cette frange de la société. Dans 
le cadre des festivités  les enfants 
ont été à l’honneur à travers la 
présentation de pièces de théâtre 

et des performances artistiques.
Souvent marginalisée, malgré 
les efforts consentis par les 
pouvoirs publics pour une prise 
en charge effective de cette 
catégorie de la société sur le plan 
socioprofessionnel, cette frange 
vulnérable de la société souffre 
de problèmes d’accessibilité, 
d’insertion éducative et 
professionnelle. 
L’Algérie a, en effet, développé 

une véritable politique 
d’intégration envers cette 
frange de la société qui s’est 
concrétisée dès 1976, année 
au cours de laquelle ont été 
adoptées la Charte nationale et la 
Constitution et qui a vu également 
la promulgation du Code de la 
santé. D’autre part, la création 
du secrétariat d’Etat aux Affaires 
sociales a apporté une nouvelle 
dynamique à tous les efforts 

d’intégration des personnes aux 
besoins spécifiques. Lors de la 
cérémonie, il a été procédé à la 
distribution d’équipements pour 
les personnes nécessiteuses, 
tels que  des fauteuils roulants 
électriques, des prothèses 
auditives pour les malentendants, 
fauteuils roulant (pour adultes 
et enfants), et une machine à 
imprimer en brai.

Le monde aujourd'hui 
est en ébullition 
avec ce drame atroce 

mené contre l'humanité 
depuis presque deux mois 
par l'armée sioniste en terre 
de Ghaza, tuant enfants, 
femmes et vieillards civils et 
ce au vu et au su du monde 
entier. Cette invasion qui 
ne dit pas son nom quel 
que soit son objectif où on 
tue chaque jour des civils, 
on démolit toute une ville 
de plus de deux millions 
et demi d'habitants qui ne 
savent plus où se refugier 
pour rester en vie. Pis encore 
on les prive de nourriture 
et de médicaments. Les 
chaines de télévisions du 
monde entier nous ramènent 

au quotidien des images 
meurtrières sanglantes d'un 
peuple qu'on veut par tous 
les moyens le délocaliser de 
ses terres où une farouche 
résistance préfère mourir les 
armes à la main comme cela 
était lors de la guerre de la 
révolution Algérienne. Face 
à ce crime contre l'humain, 
des manifestations se 
poursuivent dans le monde 
entier contre ce génocide 
aveugle exhortant toutes les 
organisations humanitaires 
à lutter contre les crimes 
humains (CPI) ou autres afin 
de prendre les mesures qui 
s'imposent pour mettre fin à 
ce drame humain qui blesse 
la conscience des êtres 
humains sans distinction 
de religions. Aussi 

beaucoup d'observateurs 
dans le monde se posent 
des questions sur le laxisme 
des organisations mondiales 
pour la paix et la lutte contre 
l'humanité car juridiquement 
des mesures s'imposent. 
D'ailleurs plusieurs médias 
dans le monde appellent 
sans relâche à l'arrêt 
des massacres humains. 
Seulement devant les 
écrans de télévisions les 
commanditaires de ce 
drame humain argumentent 
ce crime par des objectifs en 
mettant en relief Hamas or les 
images transmises montrent 
des civils qui meurent sous 
les bombardements aux 
quotidiens des agressions 
aériennes.

R.C

Tayeb Zgaoula



Les travaux engagés dans la 
commune d’El Hadjar ont 
porté  sur la rénovation des 

canalisations d’évacuation des 
eaux usées et égouts, une initiative 
louable qui permettra  une nette 
amélioration de la qualité de vie 
des habitants, sauf qu’après ces 
travaux les chaussées sont restées 
dans un état critique, exacerbant 
les piétons et usagers de la route, 
particulièrement en ces périodes 
de pluies. En effet, depuis les 
dernières averses, 
Ce sont des masses de boue qui ont 
envahi plusieurs chaussées de la 
commune d’El Hadjar, faisant de 
chaque déplacement un parcours 
du combattant pour les habitants 
de cette commune. Se déplacer 
sans le risque de se voir éclaboussé 
par des particules de boue est 
devenu un défi, notamment pour 
la mobilité des résidents de la 
commune.
L’état des lieux des chaussées 
s’est dégradé à tel point que  les 
habitants, ont du mal à circuler 
sans se salir. Les habitants 
attendent avec impatience la 
finalisation du projet de rénovation 
des canalisations, afin que les 
chaussées soient remises en 
bon état. Ces derniers aspirent à 
retrouver les routes carrossables 
et praticables telles qu’elles 
existaient avant les travaux.

Le projet de réhabilitation des 
conduites d’évacuation des 
eaux usées, bien qu’il soit d’une 
importance capitale, semble 
s’être étendu sur une période plus 
longue que prévue, provoquant 
des frustrations croissantes 
parmi la population locale. Les 
habitants, bien qu’appréciant 
l’effort entrepris pour améliorer 
les infrastructures, expriment 
leur impatience face à la durée 
prolongée des travaux.
Il est impératif d’accélérer 
les travaux et de prioriser la 
réhabilitation des routes, avant 
l’approche de nouvelles averses 
de pluie. L’amélioration des 
infrastructures contribuera non 
seulement à la satisfaction des 
résidents mais également à la 
revitalisation économique de la 
localité.
La restauration de l’infrastructure 
routière doit être traitée avec la plus 
grande célérité pour redonner à El 
Hadjar son éclat d’antan et garantir 
le bien-être de ses habitants.

Dans le but de mettre 
fin aux constructions 
illégales et à l’effet de 

protéger le patrimoine foncier 
de la commune, le P/APC de 
Berrahal, Adel Kassas, a fait état 
de la démolition d’une dizaine 
de constructions  anarchiques 
au niveau des localités de Tacha 
et Aïn Chouga. Cette opération, 
menée en coordination avec les 
autorités concernées, s’inscrit 
dans le cadre de la lutte contre 
les constructions illicites, 
souvent érigées la nuit de 
manière  clandestine. C’est sous 
la supervision du P/APC, en 
présence  
des forces de sécurité locales, 

notamment la gendarmerie 
nationale de Berrahal, que 
l’opération s’est déroulée sans 
aucun incident. Les autorités 
ont souligné l’importance de 
cette démarche dans le cadre 
d’un programme global visant 
à éliminer les constructions 
anarchiques et à préserver le 
patrimoine foncier. Signalons 
que les occupants de ces 
habitations illicites avaient été 
mis en demeure, les sommant à 
libérer volontairement les lieux, 
avant l’entame de l’opération de 
démolition, après épuisement 
des voies et procédures 
administratives nécessaires.
Il est important de noter 
que cette action ne vise pas 

uniquement la démolition, mais 
également la récupération de 
biens immobiliers illégalement 
accaparés. Ces terrains, 
originellement propriété de la 
municipalité, seront réaffectés à 
des projets de logements légaux.
Cette démarche s’inscrit dans la 
continuité des efforts déployés 
par l’APC pour restaurer l’ordre 
urbain et garantir une utilisation 
légale et planifiée des assiettes 
foncières. L’engagement des 
autorités locales dans cette lutte 
contre les constructions illégales 
témoigne de la détermination des 
responsables locaux à préserver 
le patrimoine de la commune et 
à promouvoir un développement 
urbain ordonné.

Lundi 04 Décembre 2023
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AnnABA / HYgiÈne eT ProPreTé

Mobilisation des citoyens pour une ville propre :
 la filiale ‘’Sopte environnement’’ s’implique dans la campagne

AnnABA / Voierie
Les habitants d’El Hadjar 

réclament la remise en état des 
chaussées après la réhabilitation 

des canalisations

AnnABA / APc BerrAHAl

Démolition de dix (10) constructions 
illicites à Tacha et Ain Chouga

A l’effet de créer un 
environnement sain et un 
cadre de vie agréable pour 

ses citoyens, les autorités locales 
d’Annaba ont lancé récemment 
une vaste campagne de propreté, en 
collaboration avec la filiale “Sopte 
environnement”. Cette opération 
vise à créer un cadre de vie plus 
propre et plus esthétique au profit 
des citoyens, par la collecte de 
tous les  déchets qui amochent les 
quartiers et les cités. 
Dès le début de la journée, les équipes 
de nettoyage se sont déployées à 
travers la ville, concentrant leurs 
efforts sur plusieurs zones clés. De 
l’emblématique rond-point du Pont 
blanc à la plage ‘’Rizi Amor’’, 
en passant par le rond-point du 
centre hospitalier universitaire 
‘’Ibn Rochd’’, aucun endroit n’a 
été négligé. L’objectif étant clair 
: débarrasser les chaussées des 
déchets qui nuisent à l’esthétique 
de la ville.

La filiale “Sopte” a joué un rôle 
crucial dans la coordination 
de cette campagne. Avec son 
expérience dans le domaine de 
l’environnement, la filiale Sopte 
a assuré que chaque étape de 
l’opération de nettoyage avait été 
menée de manière efficace tout en 
respectant l’écosystème local.
Les équipes d’entretien ont ciblé 
divers types de déchets solides tels 
que les emballages en carton, les 
déchets ménagers, les bouteilles en 
verre, les plastiques et les papiers. 
Les points d’entrée des quartiers 
ont été particulièrement pris en 
compte, afin de garantir que même 
les zones résidentielles bénéficient 
de cette campagne de propreté.
L’objectif ultime de cette initiative 
est de redonner aux quartiers et aux 
cités leur propreté. En éliminant les 
déchets, la ville aspire à créer un 
espace propice à la vie collective, 
où les résidents peuvent profiter 
d’un cadre de vie plus sain et plus 
harmonieux.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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En cette période hivernale, 
l’Association caritative 
‘’Ibtassim’’ a redoublé 

d’efforts en vue d’apporter 
chaleur et réconfort aux 
personnes sans abri. Tenant 
compte des nuits froides, 
l’initiative de distribuer des 
repas prend tout son sens, 
illuminant les rues et ruelles de 
solidarité et d’espoir. Fondée 
sur la conviction que chaque 
individu mérite un repas chaud, 
l’association ‘’Ibtassim’’ 

s’engage activement à combattre 
la peine douloureuse des sans 
abris et à équilibrer un tant soit 
peu leur besoin en alimentation. 
À travers ces distributions 
régulières, l’association en 
question veille à ce que la 
nourriture parvienne à ceux qui 
en ont le plus besoin, offrant 
ainsi un soutien vital dans des 
circonstances difficiles.
Le cœur de cette noble mission 
réside dans la compassion 
et l’empathie envers ceux 
qui vivent dans la précarité. 

L’association ‘’Ibtassim’’ 
considère que la dignité humaine 
ne doit pas être compromise, 
même dans les situations les 
plus difficiles. C’est pourquoi, 
en plus de fournir des repas, 
l’association cherche à créer 
un environnement chaleureux, 
où l’espoir et la bienveillance 
ne sont pas des luxes, mais 
des besoins fondamentaux. 
Les bénévoles dévoués jouent 
un rôle crucial, offrant bien 
plus que de la nourriture ; ils 
offrent une présence humaine, 

une écoute attentive et une 
compassion authentique.
Les actions de cette association 
caritative sont un appel à l’unité 
et à la responsabilité collective. 
Chaque citoyen a le pouvoir 

d’apporter un changement 
positif, même d’un iota. Que ce 
soit par le bénévolat, des dons 
ou la sensibilisation, chacun 
peut contribuer à alléger le 
fardeau des personnes fragiles.

AnnABA / SolidAriTé :   
Distribution de repas chauds par l’association caritative ‘’Ibtassim’’

La wilaya de Sétif 
accorde une attention 
particulière à la relance 

des projets d’investissement en 
levant les contraintes et autres 
obstacles entravant les projets 
en cours, destinés à assurer 
un développement durable et, 
partant, consacrer la position 
de la wilaya en tant que pôle 
industriel de premier plan, 
tout en lui permettant d’être au 
diapason des transformations 
stratégiques que connaît le pays.
Les autorités de la wilaya, 
soulignant que les efforts 
déployés sur le terrain par les 
pouvoirs publics ont permis 
la levée de toutes les entraves 
contrariant l’avancement des 
projets d’investissement en 
cours, ont cité, pour l’exemple, 
l’octroi de 128 autorisations 
exceptionnelles d’exploitation 
à des investisseurs, favorisant 
ainsi la création de 7.449 
emplois nouveaux.
Ces facilitations s’inscrivent 
dans le cadre de la mise en 
œuvre des instructions des 
hautes autorités du pays visant 
à prendre en charge les dossiers 
à même de permettre un réel 
décollage économique, en 
mettant en place un climat 
d’investissement “sain, adapté 
et attractif”, a-t-on affirmé à la 

wilaya.
Parallèlement à la délivrance 
d’autorisations d’exploitation 
exceptionnelles, la commission 
en charge de l’investissement 
dans la wilaya de Sétif s’attèle 
à l’étude des cas relatifs aux 
projets non encore matérialisés 
et au lancement, le cas échéant, 
des procédures nécessaires pour 
la récupération des parcelles 
foncières inexploitées, selon la 
même source.
A ce propos, 10 parcelles 
totalisant une superficie 
d’environ 10 hectares ont 
été récupérées, au moment 
où 105 dossiers, se trouvant 
actuellement entre les mains de 
la justice, devraient permettre, 
aussitôt après les arrêts du 
tribunal, la réappropriation 
par les autorités publiques de 
79 hectares. Une superficie 
qui sera réaffectée à d’autres 
investisseurs sérieux, 
déterminés à mener à bien des 
projets d’investissement qui 
donneront, une fois achevés, une 
impulsion décisive au rythme de 
développement de la région, et 
favoriseront l’augmentation du 
volume des exportations hors 
hydrocarbures.
Des exportations pour une 
valeur de 220 millions de 
dollars en 2022

Au cours de l’année 2022, la 
wilaya de Sétif a réalisé des 
exportations d’une valeur de 
plus de 220 millions de dollars 
ciblant les marchés européens 
et africains, selon les services 
de la wilaya qui ont signalé 
que de nombreuses entreprises 
économiques activant dans 
différents domaines, ont relevé 
le défi en pénétrant des marchés 
arabes, africains et européens 
grâce à leur production de 
pneumatiques, d’appareils 
électroménagers, de ciment, de 
céramique, de plastique pour 
l’emballage et autres.
Afin de faciliter le processus 
d’exportation, toutes les aides 
et le soutien nécessaires ont 
été apportés aux opérateurs 
économiques de la région, à 
l’image de la simplification des 
formalités administratives et de 
l’accélération des procédures 
d’attribution des certificats de 
conformité, a-t-on indiqué.
Zoheir Daâchi, investisseur, 
initiateur d’une unité de 
broyage de matériaux dans la 
commune de Ras El Ma (est 
de Sétif-Est), a salué, dans ce 
contexte, les mesures prises 
par les autorités de la wilaya de 
Sétif visant à “libérer les projets 
d’investissement des entraves 
qui les freinaient depuis des 

années”. Il a souligné que 
c’est grâce à ces mesures qu’il 
a pu obtenir une autorisation 
d’exploitation exceptionnelle 
qui a permis à son projet d’être 
concrétisé et mis en service, 
offrant, dans une première 
phase, 20 emplois directs.
Un nombre qui sera revu à 
la hausse pour atteindre 32 
postes de travail à la faveur du 
développement de son unité, 
a-t-il ajouté, se félicitant de 
“l’impulsion donnée à son projet 
par l’octroi d’une autorisation 
d’exploitation exceptionnelle” 
qui l’encourage, également, 
à “développer davantage ses 
investissements à l’avenir”.
Cet opérateur espère obtenir 
prochainement une licence 
d’exploitation pour son nouveau 
projet d’investissement qui 
consiste en un complexe 

agroalimentaire, dans la 
commune d’Amoucha (nord 
de Sétif), qui devrait, selon lui, 
fournir 64 emplois directs dès sa 
mise en service.
La wilaya de Sétif dispose d’un 
foncier industriel important 
matérialisé dans 3 zones (Sétif, 
El Eulma et Ouled Saber), 
couvrant une superficie totale de 
plus de 1.369 hectares et abritant 
457 projets d’investissement 
dans de multiples domaines 
industriels, en plus de 23 
ZEA (zones d’entrepôt et 
d’activités), et autres espaces 
industriels où activent des 
entreprises spécialisées dans 
les industries électroniques et 
électriques, la transformation 
plastique, la fabrication de 
pneumatiques, la céramique, 
l’industrie alimentaire, 
parapharmaceutique et autres.

SeTiF :  
Une attention particulière à la relance des projets d’investissement

Sara.Y

La Société des ciments 
d’Ain Touta (SCIMAT), 
relevant du Groupe 

industriel public des ciments 
d’Algérie  (GICA) prévoit 
l’exportation à fin 2023 de 
300.000 tonnes de clinker, a 
affirmé mercredi le conseiller 
du P-dg de la Société et chargé 
de communication, Abdelhakim 
Karech.

Dans une déclaration en marge 
des portes ouvertes organisées 
par SCIMAT à Biskra au siège 
de la Chambre de l’artisanat et 
des métiers (CAM), le même 
responsable a souligné que 
la Société a exporté à ce jour 
260.000 tonnes de clinker et 
envisage de porter ce chiffre 
à 300.000 tonnes à la fin de 
l’année en cours.

La Société a ainsi dépassé 
les prévisions initiales 

d’exportation qui tablaient sur 
200.000 tonnes pour l’année 
en cours en dépit de la rude 
concurrence sur le marché 
international, parvenant à 
conserver ses clients et répondre 
à une bonne partie de la demande 
sur les marchés internationaux, 
notamment d’Europe et des 
Amériques, a assuré son chargé 
de communication.

SCIMAT possède des capacités 
de production de 1,9 million 
tonnes par an et couvre une 
grande partie des besoins du 
marché national à travers ses 
15 points de vente, selon la 
même source qui a relevé 
que la gamme de ses produits 
inclut divers types de ciment, 
les granulats et le béton prêt à 
l’emploi.

BiSKrA :  
La Cimenterie d’Ain Touta prévoit l’exportation de 300.000 tonnes 

de clinker à fin 2023



Attaque mortelle près de la Tour Eiffel 
Le parquet antiterroriste saisi, l’assaillant en garde à vue

Syrie 
Quatre combattants tués par des frappes israéliennes

Un Allemand a été tué et 
deux autres personnes 
ont été blessées samedi 

soir dans une agression au 
couteau et au marteau près de la 
tour Eiffel à Paris, où le parquet 
antiterroriste (Pnat) s’est saisi 
de l’enquête sur l’attaque 
perpétrée par un Français, 
connu pour islamisme radical 
et troubles psychiatriques.
L’assaillant, Armand 
Rajabpour-Miyandoab, un 
Français né en 1997 de parents 
iraniens, a été interpellé peu 
après les faits et placé en garde 
à vue.
Il s’est attaqué à coups de 
couteau à un homme de 
nationalité allemande né en 
1999 et s’en est pris à deux 
autres personnes à coups de 
marteau, à proximité du pont de 

Bir Hakeim enjambant la Seine.
Le Pnat a indiqué à l’AFP 
avoir ouvert une enquête 
pour assassinat et tentative 
d’assassinat en relation avec 
une entreprise terroriste et 
pour association de malfaiteurs 
terroriste criminelle.
Connu pour islamisme radical 
et troubles psychiatriques, 

l’agresseur a crié “Allah Akbar” 
au moment des faits, selon une 
source policière.
Il aurait dit aux policiers l’ayant 
interpellé qu’il “ne pouvait plus 
supporter que les musulmans 
meurent, tant en Afghanistan 
qu’en Palestine” et aurait aussi 
déclaré qu’il “en voulait” pour 
“ce qui se passait à Gaza” et 

que la France serait “complice 
de ce que faisait Israël” là-bas, a 
précisé le ministre de l’Intérieur 
Gérald Darmanin lors d’un 
point presse sur place.
Les enquêteurs vont se pencher 
sur le suivi médical de l’auteur, 
un homme au “profil très 
instable, très influençable”, 
selon une source sécuritaire à 
l’AFP. “Est-ce qu’il était suivi 
médicalement comme il aurait 
dû l’être et comme il l’a été un 
temps, c’est une question qui 
se posera?”, a dit une source 
policière à l’AFP.
Cet homme avait déjà été 
interpellé en 2016 par la 
Direction générale de la 
sécurité intérieure (DGSI) pour 
un projet d’action violente à La 
Défense, à l’ouest de Paris. Il 
avait été condamné à cinq ans 

d’emprisonnement et était sorti 
après quatre ans de détention, 
selon cette source.
Armand Rajabpour-
Miyandoab, qui vivait chez 
ses parents en Essonne selon 
Gérald Darmanin, a publié 
sur les réseaux sociaux une 
vidéo de revendication de 
son attaque, ont confirmé à 
l’AFP des sources policières et 
sécuritaires.
Dans la vidéo, l’assaillant 
évoque “l’actualité, le 
gouvernement, le meurtre 
de musulmans innocents”, a 
détaillé la source sécuritaire.
A ce stade, les enquêteurs ne 
savent pas quand elle a été 
tournée, mais elle a été postée 
en ligne “concomitamment” 
au passage à l’acte, selon cette 
source.

Quatre combattants, 
dont deux membres 
des Gardiens de la 

Révolution iraniens, ont été 
tués samedi près de Damas 
dans des frappes israéliennes 
contre des sites appartenant 
au Hezbollah libanais, a 
indiqué à l’AFP l’Observatoire 
syrien des droits de l’homme 
(OSDH).
Les frappes ont eu lieu moins 
de 24 heures après la fin de 
la trêve entre le mouvement 
islamiste palestinien Hamas, 
allié du Hezbollah, et Israël.
“Deux Syriens combattant pour 
le Hezbollah et deux officiers 
des Gardiens de la Révolution 
iraniens (l’armée idéologique 
de l’Iran, ndlr) ont été tués 

dans des frappes aériennes 
israéliennes sur des sites du 
Hezbollah près de Sayyida 
Zeinab”, a déclaré Rami 
Abdel Rahmane, directeur de 
l’OSDH, une ONG qui dispose 
d’un vaste réseau de sources 
en Syrie.
“Les deux officiers, qui ont 
succombé à leurs blessures, 
étaient la cible des Israéliens 
qui les ont visés immédiatement 
après leur arrivée au site du 
Hezbollah”, a déclaré M. 
Abdel Rahmane, ajoutant que 
cinq autres combattants ont été 
blessés dans les frappes.
L’agence officielle des Gardiens 
de la Révolution, Sepah News, 
avait déclaré plus tôt qu’Israël 
avait tué deux membres des 

Gardiens, “Mohammed Ali 
Ataei Shoorcheh et Panah 
Taghizadeh”, qui menaient 
une “mission de conseil” en 
Syrie, dont le régime est allié 
de Téhéran.
Multiplication des attaques 
israéliennes 
Elle n’a cependant pas précisé 
où et quand ces deux personnes 
avaient été tués en Syrie.
Interrogée sur ces frappes par 
l’AFP, l’armée israélienne n’a 
pas réagi dans l’immédiat.
Israël a mené des centaines 
de frappes aériennes en Syrie 
voisine depuis le début en 
2011 de la guerre civile dans 
ce pays, ciblant des positions 
de l’armée syrienne et des 
groupes affiliés à l’Iran, tel que 

le Hezbollah.
Ces frappes se sont multipliées 
depuis le début le 7 octobre 
de la guerre entre Israël et le 
Hamas dans la bande de Gaza, 
déclenchée par une attaque 
sanglante du mouvement 

islamiste sur le sol israélien.
Le ministère syrien de la 
Défense a également affirmé 
qu’Israël avait mené des 
frappes près de la capitale 
syrienne, et un journaliste de 
l’AFP à Damas a fait état de 
bruits de bombardements.

Au moins quatre 
personnes ont 
été tuées et un 

cinquantaine d’autres blessées 
dans un attentat à la bombe 
perpétré dimanche lors d’une 
messe catholique dans le 
sud des Philippines, région 
troublée par une insurrection, 
ont indiqué les autorités.
L’explosion s’est produite 
pendant une messe dans 
le gymnase de l’université 
d’Etat de Mindanao, à 

Marawi, la plus grande ville 
musulmane du pays, a déclaré 

le chef de la police régionale, 
Allan Nobleza.

Le lieutenant général de la 
police Emmanuel Peralta a 
déclaré que quatre personnes 
avaient été tuées et une 
cinquantaine d’autres blessées 
dans l’explosion provoquée 
par un engin explosif artisanal.
Aucun groupe n’a 
revendiqué l’attaque.
Dans un communiqué, le 
président philippin Ferdinand 
Marcos a fermement 
condamné ces «actes insensés 
et particulièrement odieux 

perpétrés par des terroristes 

étrangers».

L’université d’Etat de 

Mindanao a également 

condamné, dans un 

communiqué, cet «acte 

de violence», se déclarant 

«solidaire» de sa communauté 

chrétienne et des victimes 

de «cette tragédie». Elle a 

suspendu les cours et déployé 

davantage de personnel de 

sécurité sur le campus.
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Philippines 
Au moins quatre morts dans un attentat à la bombe 

lors d’une messe catholique



L’Ukraine accuse la Russie d’avoir exécuté des soldats qui 
voulaient se rendre

TroUBleS en gUinée-BiSSAU:

 Le président Embaló dénonce «une tentative de coup d’État»

TUrQUie: 

Erdogan rejette les appels de Washington à rompre 
les liens avec le Hamas

KIEV, Ukraine : Kiev 
a accusé la Russie 
de s’être rendue 

coupable d’un «crime de 
guerre» en exécutant des 
soldats ukrainiens qui avaient 
signalé leur intention de se 
rendre, après la diffusion sur 
les réseaux sociaux d’images 
dont l’authenticité n’a pas pu 
être vérifiée par l’AFP.
Une courte vidéo, parue 
sur Telegram, montre deux 
hommes sortant d’un abri, 
dont l’un avec les mains au-
dessus de la tête, avant de 
s’allonger sur le sol sous les 
yeux d’un autre groupe de 
militaires.
S’ensuit ce qui semble 

être des tirs et de la fumée 
apparaît, avant que la vidéo ne 
s’interrompe brutalement.
Ces images, non datées, ont 
été présentées sur les réseaux 
sociaux comme ayant été 
tournées près d’Avdiïvka, une 
ville de l’est de l’Ukraine où 
les combats font rage. Mais 
ni leur localisation ni leur 
authenticité n’ont pu être 
confirmées par l’AFP.
Le commissaire ukrainien 
chargé des droits de l’Homme, 
Dmytro Loubinets, a toutefois 
dénoncé un «crime de guerre».
«Aujourd’hui, une vidéo de 
l’exécution par des militaires 
russes de soldats ukrainiens 
qui s’étaient livrés a été 

publiée sur internet», a-t-il 
écrit sur Telegram.
Dmytro Loubinets a estimé 
que les soldats ukrainiens 
«avaient fait le nécessaire en 
montrant qu’ils se rendaient» 
et que la Russie aurait dû 
les «faire prisonniers», 
demandant à ce qu’elle soit 
«punie» en conséquence.
Les deux hommes «ne 
représentaient aucune 
menace», a-t-il ajouté.
En mars, une autre vidéo 
semblant montrer un soldat 
ukrainien, prisonnier, exécuté 
par balles après avoir lancé 
«gloire à l’Ukraine», était 
devenue virale.

Le président bissau-
guinéen a dénoncé 
samedi 2 décembre 

une « tentative de coup 
d’État » qui aura « de lourdes 
conséquences » après des 
affrontements entre l’armée 
et des éléments des forces de 
sécurité qui ont fait au moins 
deux morts , selon RFI.
Les éléments de la Garde 
nationale ont fait irruption 
jeudi soir 30 novembre 
dans les locaux de la police 
judiciaire pour en extraire 
le ministre de l’Économie 
et des Finances, Souleiman 

Seidi, et le secrétaire d’État 
au Trésor public, Antonio 
Monteiro. Les deux membres 
du gouvernement étaient 
interrogés par la police 
judiciaire, sur instruction du 
procureur général nommé 
par le président, à propos 
d’un retrait de dix millions de 
dollars des caisses de l’État.
Retranchés dans une caserne 
du sud de la capitale Bissau, 
les éléments de la Garde 
nationale ont affronté les 
forces spéciales de la Garde 
présidentielle, dans la nuit 
de jeudi à vendredi, faisant 

au moins deux morts, selon 
un responsable militaire. Le 
calme est revenu vendredi 
en milieu de matinée avec 
l’annonce de la capture ou la 
reddition du commandant de 
la Garde nationale, le colonel 
Victor Tchongo.
Samedi, le dispositif 
sécuritaire a été allégé à 
Bissau, mais des militaires 
étaient toujours visibles 
autour de certains édifices 
stratégiques comme le palais 
présidentiel, la direction de 
la police judiciaire et certains 
ministères, a constaté un 

correspondant de l’AFP
 « Le colonel Tchongo n’est 
pas un fou. Il a été envoyé par 
quelqu’un pour entrer dans les 
installations de la PJ exfiltrer 
Souleiman Seidi. L’empire 
des lois doit fonctionner. 
Le procureur général est 
l’avocat de l’État », a dit M. 
Embaló. « On n’organise 
pas un coup d’État contre 
le président de l’Assemblée 
nationale, encore moins 
contre un Premier ministre, 
mais contre le président de 
la République, commandant 
en chef des armées », a-t-il 

asséné.
Le président a annoncé qu’une 
commission d’enquête sera 
constituée lundi 4 décembre.
Certains officiers et soldats 
de la Garde nationale se 
sont dispersés à l’intérieur 
du pays, a indiqué samedi 
un communiqué de l’armée 
bissau-guinéenne sans 
préciser leur nombre. « 
L’état-major général des 
forces armées les informe 
par la présente qu’ils 
doivent rejoindre leur lieu 
d’affectation », poursuit-il

ISTANBUL: Le président 
turc Recep Tayyip 
Erdogan a opposé samedi 

une fin de non-recevoir aux 
appels de l’administration 
américaine pressant la 
Turquie de rompre ses liens 
avec le mouvement islamiste 
palestinien Hamas.
Le sous-secrétaire au Trésor 
chargé du terrorisme et de 
l’intelligence financière, 
Brian Nelson, a fait part de 
la “profonde” inquiétude de 
Washington au regard des 
liens entretenus par Ankara 
avec le Hamas, lors d’une 
visite cette semaine en 
Turquie.
Les Etats-Unis, a précisé M. 
Nelson, n’ont pas détecté de 
flux financiers en direction 

du Hamas via la Turquie 
depuis le début de la guerre 
entre Israël et le Hamas, 
déclenchée par une attaque 
sans précédent menée par le 
Hamas en Israël le 7 octobre, 
qui a fait 1.200 morts, en 
majorité des civils.
Mais il a souligné qu’Ankara 
avait aidé le Hamas à 
accéder à des financements 
par le passé et a appelé la 
Turquie à sévir contre de 
potentiels futurs transferts 
de fonds.
Samedi, le président 
Erdogan a rappelé que 
Washington n’ignorait pas 
que la Turquie, à l’inverse 
des Etats-Unis, ne considère 
pas le Hamas comme une 
organisation terroriste.

“Tout d’abord, le Hamas 
est une réalité en Palestine, 
c’est un parti politique là-
bas, qui s’est présenté aux 
élections en tant que parti 
politique et les a gagnées”, 
a-t-il déclaré dans un texte 
publié par ses services.
“Nous élaborons et 
concevons notre politique 
étrangère à Ankara 
uniquement en fonctions des 
intérêts de la Turquie et des 
attentes de notre peuple”, 
a-t-il poursuivi.
“Je suis certain que nos 
interlocuteurs reconnaissent 
les efforts constants et 
équilibrés de la politique 
étrangère de la Turquie dans 
de tels crises humanitaires 
et conflits”, a-t-il ajouté.
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en :
Belmadi veut un groupe au complet au CTN 

avant la fin de 2023

Bennacer à la cAn-2023 : 
Tutto bene… ou presque

L’
Equipe nationale 
devrait entamer 
sa préparation 
pour la CAN le 

26 décembre, avec l’arrivée de 
la plupart des joueurs au CTN 
où aura lieu le premier cycle de 
préparation du nouvel exercice.
Quelques éléments sont attendus 
sur place bien avant cette date, 
c’est le cas d’éléments comme 
Slimani ou Atal qui ne jouent 
plus, ou même certains joueurs 
qui auront terminé leur phase 
aller en club sans avoir joué 
beaucoup de rencontres, un 
programme spécial leur sera 
concocté pour se mettre à niveau 
avant l’arrivée de l’intégralité du 
groupe. Mais voilà que comme 
toute période d’avant-CAN, 
lorsque cette dernière se joue en 
début de l’année, il y aura des 
retardataires. D’habitude, le cas 
le plus compliqué nous venait 

d’Angleterre. Actuellement, 
c’est toujours le cas, l’EN devra 
patienter avant de connaitre si un 
Ait Nouri sera au rendez-vous à 
temps ou bien il va être le dernier 
à intégrer l’EN, du moment que 
son club est concerné par le 
Boxing Day, en attendant de 
savoir si Larouci sera retenu 
dans les 27 ou  tout simplement 

sacrifié.
Trois autres joueurs sont 
suspendus suite aux décisions de 
leurs clubs,  deux nous viennent 
d’Arabie Saoudite, c’est le 
capitaine Ryad Mahrez avec le 
Ahli et Zeghba avec Damac. Si 
ce dernier est concerné par un 
match le 28 décembre contre Al 
Riyadh, l’ancien Citizen sera, 

lui, appelé à en découdre avec 
Al Khaleej le 29. Il ne rejoindrait 
donc pas l’EN durant la première 
partie du stage prévue à Alger. 
Cela dérange à plus d’un titre 
le sélectionneur qui étudie 
avec la FAF la possibilité de 
négocier pour avoir au moins 
Mahrez plus tôt que cette fin de 
l’année, pour pouvoir travailler 
les automatismes manquants en 
groupe. D’ailleurs, c’est dans 
cette optique que l’EST a été 
sollicitée pour permettre à Tougai 
de rejoindre l’EN en 2023. Il 
faut dire que la programmation 
de la Supercoupe de Tunisie de 
l’an dernier entre l’EST et le CS 
Sfax le 3 janvier perturbe les 
calculs du staff. Pour Belmadi, 
il est quasiment impossible de 
composer avec un joueur qui 
manquera près de 10 jours de la 
période de préparation. Il faut 
dire qu’à cette date du 3, l’EN 

sera sur le point de rallier le 
Ghana ou la Guinée équatoriale 
pour son stage d’avant-CAN, et 
cela reste, aux yeux du coach, un 
obstacle de trop. Ce qui fait qu’un 
canal a été ouvert avec les clubs 
pour permettre de récupérer nos 
éléments. La pression devrait 
faire son effet. D’ailleurs, les 
échos de Tunis laissent entendre 
que la FTF songe à renvoyer 
cette finale à une date ultérieure, 
du moment que même les Aigles 
de Carthage seront en pleine 
préparation en début de l’année.
Pour rappel, la FAF est sur le 
point de fermer le dossier de la 
préparation de la CAN. Le choix 
des deux sélections qu’affrontera 
l’EN, ainsi que le pays qui 
abritera le camp d’entrainement 
des Verts avant le voyage en 
Cote d’Ivoire sera fait d’ici le 
début de semaine prochaine.

Ismaël Bennacer qui refoule 
une pelouse de football 
après 7 mois d’absence, la 

séquence a réjoui plus d’un. Le 
retour du milieu de terrain de 
l’AC Milan devait se faire plus 
tard. Mais ses temps de passage 
dans la rééducation étaient 
déjà rassurants. Et le fait qu’il 
retrouvait, samedi en réception 
de Frosinone (3-1) en Serie 
A, la compétition officielle à 
6 semaines de la CAN-2023 
(13 janvier – 11 février) laisse 
espérer sa présence avec 
les Fennecs lors du tournoi. 
Cependant, rien n’est moins sûr.
Belmadi connaissait déjà la 

donne au rassemblement de 
novembre. Même s’il a voulu 
donner l’impression qu’il 
n’avait pas les détails médicaux 
de Bennacer, le sélectionneur 
savait, d’une manière sûre, 
que son retour était imminent. 
Petit flaskback en arrière et 
un rappel des propos. Lors de 
la conférence d’avant-stage il 
avait lâché « On le verra peut-
être jouer en décembre, mais on 
ne sait pas ! À chaque jour suffit 
sa peine. Il reviendra quand il 
reviendra Nous ne précipiterons 
pas son retour ». 

Belmadi face à un dilemme
C’était en réponse à la question 

sur les chances de voir le milieu 
de terrain être opérationnel 
pour la CAN-2023 en Côte 
d’Ivoire. Et Belmadi ajoutait 
que « s’il est là à la CAN, nous 
en serions ravis. Mais on part du 
principe qu’il a eu une blessure 
importante. Nous ne nous 
faisons pas d’illusions, et s’il 
est là, on aura cette réflexion ».
De son côté, le Milanais sait 
aussi que son comeback en 
sélection dépend de certains 
paramètres. Désormais, il 
faudra voir s’il retrouvera le 
rythme et l’intensité nécessaire 
pour redevenir le footballeur 
qu’il était avant l’opération 

de la lésion cartilagineuse du 
genou droit. En outre, il serait 
peut-être mieux indiqué pour lui 
de rester en Italie au lieu d’aller 
prendre le risque de jouer sur des 
terrains africains pas toujours 
en excellent état. Et, détail 
notable et non-négligeable, une 
aire de jeu endommagée peut 
aussi présenter un risque pour 
un genou en partie reconstitué 
chirurgicalement.

« Être à 100% » ou rien
A propos d’une présence à la 
CAN-2023, Bennacer dira: « 
La Coupe d’Afrique ? Je sors 
d’une grosse blessure, je veux 
d’abord retrouver le rythme, 

puis on verra si je suis prêt. 
Je vais d’abord parler avec 
le sélectionneur de l’équipe 
nationale, si je ne suis pas prêt, 
il vaut mieux qu’il prenne un 
joueur à 100% ». 
De l’altruisme mais aussi de la 
prudence pour le Rossoneri qui 
sait qu’il y aura des étapes à 
respecter s’il ne veut pas rechuter 
compte tenu de la gravité du 
pépin physique qu’il a connu. 
Les prochaines semaines nous 
donneront plus d’indications 
sur sa possible présence dans la 
liste des Fennecs concernés par 
la messe continentale. On croise 
les doigts.
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Le FC Barcelone a enfin trouvé comment s’offrir João Félix

Barça :
Lewandowski, c’est déjà fini

L’incroyable hommage 
d’Ancelotti pour 

Toni Kroos

Seulement prêté par 
l’Atlético de Madrid au 
FC Barcelone, João Félix 

souhaite rester définitivement en 
Catalogne. Mais le Barça, qui 
n’a pas l’argent pour recruter le 
Portugais cet été, se creuse la tête 
pour trouver une solution.
Cet été, dans les ultimes instants 
du mercato, le FC Barcelone 
annonçait l’arrivée en prêt de João 
Félix en provenance de l’Atlético 
de Madrid. L’international 
portugais, acheté pour 120 
millions par les Colchoneros, n’a 
jamais réussi à s’épanouir dans 
le football de Diego Simeone 
et cherchait donc une porte de 
sortie. Son prêt avec Chelsea 
n’avait pas été concluant et cet 
été, il ne souhaitait absolument 
pas rester à Madrid où il était 
d’ailleurs écarté du groupe par 
son coach. Finalement, après 
avoir patienté, João Félix a rejoint 

le Barça en prêt forcément, le club 
catalan étant incapable de s’offrir 
définitivement le Portugais vu 
son prix.
Depuis son arrivée en Catalogne, 
João Félix s’éclate. Auteur de 
4 buts et 3 passes décisives 
en 15 matches cette saison, 
l’ancien joyau de Benfica 
retrouve des couleurs et semble 
correspondre au jeu du Barça. 

Plus disponible, moins esseulé, 
il s’illustre notamment pas sa 
qualité technique très au-dessus 
de la moyenne. Et forcément, le 
FC Barcelone espère conserver 
le joueur à l’issue de son prêt. 
Problème, l’Atlético de Madrid, 
qui l’a payé une fortune, ne le 
bradera pas du tout. Et il faut donc 
trouver un terrain d’entente alors 
qu’au début de saison, la somme 

de 85 millions était évoquée dans 
ce dossier. Une somme bien trop 
importante pour le Barça, toujours 
en grande difficulté financière.

Un nouveau prêt et un forcing 
de João Félix ?

Mais les soucis financiers du 
club ne semblent pas décourager 
la direction dans ce dossier. 
Selon les informations de Sport, 
les Blaugranas se creusent la 
tête depuis plusieurs mois pour 
tenter de trouver une solution. 
Et elle a peut-être été trouvée. 
Même si l’Atlético de Madrid 
accepterait finalement de lâcher 
João Félix contre 65 millions, le 
Barça est incapable de s’aligner 
et va donc proposer autre chose. 
Selon le média catalan, le Barça 
a comme idée de prolonger le 
prêt d’un an en incluant cette fois 
une option d’achat obligatoire. 
Cela permettrait ainsi au Barça 
de profiter du joueur encore une 

saison et de passer à la caisse en 
juin 2025.
Ce n’est pas tout. Le Barça espère 
négocier à la baisse cette option 
d’achat. Comment ? En se servant 
des relations glaciales entre João 
Félix et la direction madrilène. 
Le joueur, qui affronte d’ailleurs 
son ancienne équipe ce dimanche 
soir (21h), ne cache pas son envie 
de rester définitivement au Barça 
et ses récentes déclarations n’ont 
d’ailleurs pas plu aux joueurs 
des Colchoneros comme Antoine 
Griezmann. Pour obtenir ce qu’il 
souhaite, l’attaquant portugais 
de 24 ans est donc prêt à tout et 
pourrait ainsi refuser toutes les 
offres cet été pour faire céder 
l’Atlético. Ce cas obligerait donc 
le club de la capitale à négocier 
avec le Barça pour régler ce 
dossier. Barcelone a tout prévu… 
mais il peut se passer beaucoup 
de choses avant cet été 2024.

Barcelone pourrait résilier 
le contrat de Robert 
Lewandowski à la fin de 

la saison en raison d’une clause 
relative au nombre de matches 
joués.
Comme le rapporte Sport, 
il existe une clause de 
rupture dans le contrat de 
Lewandowski, ce qui signifie 
que son contrat peut être résilié 
par le FC Barcelone. La clause 
stipule que si le Polonais ne 
débute pas ou ne joue pas plus 
de 45 minutes par match dans 
plus de 55 % des rencontres de 
la saison, le FC Barcelone a la 

possibilité de résilier le contrat 
de Lewandowski pour une 
valeur de plusieurs millions.
Lewandowski n’a pas été à son 
meilleur niveau cette saison, 
malgré un nombre respectable 
de buts et de passes décisives. 
Lorsque l’attaquant légendaire 
a quitté le Bayern Munich, il a 
suscité de grandes attentes et 
a joué un rôle essentiel dans 
le succès du club en Liga la 
saison dernière. Cependant, les 
difficultés du FC Barcelone sur 
le terrain cette saison ont conduit 
à pointer du doigt les mauvaises 
performances occasionnelles 

de Lewandowski. L’attaquant 
percevant un salaire 
extrêmement élevé dans un 
club en proie à des difficultés 
financières connues, le club 
pourrait chercher à modifier son 
salaire.
Lewandowski a remporté le 
trophée Pichichi la saison 
dernière, décerné au meilleur 
buteur du championnat, sans 
avoir marqué un seul penalty. Il 
est devenu le premier joueur à 
réaliser cet exploit depuis Dani 
Guiza en 2008. Jude Bellingham 
est en tête du classement cette 
saison.

Le Real Madrid est une 
bien meilleure équipe 
lorsque Kroos joue et 

Carlo Ancelotti le sait.
Le match entre le Real Madrid 
et Grenade, samedi dernier, 
s’annonçait très délicat, 
malgré la mauvaise forme des 
Andalous ces derniers temps. 
Les 25 premières minutes l’ont 
d’ailleurs laissé penser, puisque 
les Blancos ont été frustrés, 
avant qu’un moment de magie 
ne leur permette de débloquer la 
situation.
Brahim Diaz a marqué le but, 
mais c’est Toni Kroos qui a été 
à l’origine de la passe décisive 
pour le joueur de 24 ans. Le 
milieu de terrain allemand a 
réalisé de nombreuses passes de 

cette qualité au cours de ses neuf 
années passées dans la capitale 
espagnole, et Carlo Ancelotti 
s’est montré très satisfait de lui 
lorsqu’il s’est adressé aux médias 
après le match (via Marca).
«Il est unique parce qu’il ne rate 
pas ses passes et qu’il prend 
toujours la bonne décision. C’est 
un milieu de terrain qui veut 
le ballon. Le meilleur, c’est le 
contrôle et l’orientation qu’il a. 
Toni Kroos est irremplaçable, 
même quand il ne joue pas».
On peut tout à fait comprendre les 
commentaires d’Ancelotti, et il a 
tout à fait raison. Le Real Madrid 
est une bien meilleure équipe 
lorsque Kroos joue, et cela a été 
démontré à maintes reprises au 
cours des neuf dernières années.
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Cet outil peut protéger votre voix contre les deepfakes

Google 
 « nous intégrons l’IA à notre moteur de recherche 

pour obtenir une «expérience générative de recherche»

Afin de lutter contre la 
désinformation, des 
chercheurs ont créé An-

tiFake, un outil pour éviter que 
sa voix ne soit utilisée pour des 
deepfakes. En ajoutant des per-
turbations dans les enregistre-
ments audio avant leur publica-
tion en ligne, l’outil évite qu’ils 
puissent être exploitables par des 
intelligences artificielles. Tout 
comme les pulls moches pour 
neutraliser la reconnaissance 
faciale, des chercheurs de l’uni-
versité de Washington ont mis 
au point un système utilisant la 
synthèse vocale pour se protéger 
contre les deepfakes. En plus 
de faire croire que quelqu’un a 
exprimé des propos qu’il n’a 
pas tenus, les deepfakes audio 
peuvent être utilisés pour des 

arnaques au téléphone. Baptisé 
AntiFake, le système est inspiré 
des attaques des cybercriminels 
contre les intelligences artifi-

cielles.
L’outil est un filtre qui ajoute 
une perturbation sur un clip au-
dio, après enregistrement mais 

avant sa publication en ligne. La 
méthode rappelle celle dévelop-
pée par le MIT pour protéger les 
photos. Ainsi, même si la voix 
reste tout à fait compréhensible 
pour un être humain, tout deep-
fake réalisé à partir d’un enre-
gistrement protégé par AntiFake 
sera très facilement identifiable.
Une protection efficace contre la 
plupart des synthétiseurs vocaux
« Nous altérons légèrement le 
signal audio enregistré, nous le 
déformons ou le perturbons juste 
assez pour qu’il sonne encore 
juste pour les auditeurs humains, 
mais c’est complètement diffé-
rent pour l’IA », explique Ning 
Zhang, l’un des créateurs du pro-
jet. Les auteurs fournissent des 
exemples de clips audio avant et 
après l’application du filtre Anti-

Fake sur la page du projet. Cette 
première version, bien que pro-
metteuse, semble avoir quelques 
limites, puisque les clips proté-
gés ressemblent à un microphone 
bas de gamme dans une salle de 
bains à côté d’un robinet ouvert...
Les chercheurs ont testé avec 
succès leur système avec cinq 
des synthétiseurs vocaux les plus 
avancés. Actuellement, AntiFake 
peut protéger des clips courts, 
mais les chercheurs pensent que 
l’outil devrait également pouvoir 
protéger des clips plus longs ou 
même la musique. Toutefois, ce 
n’est sans doute qu’une question 
de temps avant que les IA ne par-
viennent à contourner ce genre 
de protection. Le code source est 
disponible sur la page GitHub du 
projet.

ChatGPT menace-t-il Google et 
son moteur de recherche ? Depuis 
que le grand public s’est emparé 
de l’agent conversationnel de 
l’éditeur Open AI, le géant de 
l’Internet qui dominait la toile 
est sérieusement ébranlé sur ses 
fondations. Comment Google 
compte-t-il tiré son épingle du 
jeu, pris en étau entre les diffé-
rentes législations internationales 
et la concurrence ? Kent Walker, 
le directeur juridique d’Alpha-
bet, la maison mère de Google, 
apporte quelques réponses.
L’arrivée de ChatGPT en no-
vembre 2022 a modifié la re-
cherche sur Internet, pré carré 
de Google depuis quinze ans. Le 
groupe américain a dû accélérer 
l’intégration de cet outil, mais 
veut rester prudent, explique à 
l’AFP son directeur des affaires 
publiques Kent Walker.
Il y a un an était lancé ChatGPT. 
Quel a été l’impact pour Google ?
S’ils ont utilisé le moteur de re-
cherche de Google, Maps, Google 
Traduction ou Gmail, les gens 
utilisent l’intelligence artificielle 
(IA) depuis une douzaine d’an-
nées. Au cours de la dernière an-
née, l’IA est devenue plus visible. 
L’essor de ces chatbots a accéléré 
notre travail et élargi l’accepta-
tion populaire de l’IA. Mais bon 
nombre des nouvelles avancées 
s’appuient sur des articles que 
nous avons publiés depuis 2012. 
Pourtant, des internautes pré-
fèrent maintenant utiliser cha-
tGPT que le moteur de recherche 
de Google. Est-il menacé ? 

Certains de ces nouveaux outils 
d›IA ne sont pas toujours aussi 
précis que la recherche tradition-
nelle. Ils font ce que l›on appelle 
des hallucinations. Nous devons 
donc utiliser notre expérience de 
la recherche pour fonder les résul-
tats sur des informations précises. 
Nous intégrons donc l›IA à notre 
moteur de recherche pour obtenir 
ce que nous appelons une expé-
rience générative de recherche, 
afin d’avoir le meilleur des deux 
mondes.
Google est justement en procès 

aux États-Unis pour la place 
prépondérante de son moteur 

de recherche. La première 
phase est terminée, diriez-vous 
que Google s›en est bien sorti ?
Le procès aux États-Unis portait 
sur la question de savoir pourquoi 
les utilisateurs utilisent Google. 
Nous étions heureux de prouver 
que les utilisateurs choisissent 
Google parce qu›ils le veulent, et 
non parce qu›ils doivent le faire. 
Cela signifie que, lorsque nous 
travaillons avec d›autres plate-
formes qui nous facturent la dis-
tribution de nos produits, nous 
devons en faire le choix par dé-
faut. Nous espérons que la Cour 
sera d›accord avec cela et nous 
le saurons probablement au prin-
temps prochain.

Que pensez vous du futur IA 
Act européen ? 

Nous sommes d›accord avec les 
gouvernements français, alle-
mand et italien qui ont récem-
ment publié un document disant 
que l›IA Act devrait se concentrer 

sur une réponse proportionnée et 
fondée sur le risque, en exami-
nant ses utilisations spécifiques. 
Les enjeux sont très différents 
dans les secteurs de la banque, la 
santé ou les transports. Nous nous 
référons donc à ce que nous appe-
lons une approche en étoile, où il 
y a un centre d›expertise mais où 
chaque agence de régulation doit 
comprendre le potentiel et les 
risques dans son domaine. 
Nous espérons être en mesure de 
nous associer aux gouvernements 
pour créer un environnement juri-
dique qui favorise l›innovation et 
l›adoption par les entreprises eu-
ropéennes. Il était remarquable de 
voir 150 entreprises européennes 
de premier plan dire qu›ils veulent 
une réglementation flexible. 
Nous voyons se développer des 
tentatives de censure dans une sé-
rie de pays : Chine, Arabie saou-
dite, Russie, Iran… Pensez-vous 
qu›un Internet mondial survivra ?
La mission fondatrice de Google 
était de rendre l›information mon-
diale universellement accessible. 
Nous travaillons toujours pour 
atteindre cet objectif, de manière 
responsable. 
Mais vous acceptez parfois la 

censure ? 
Nous travaillons dur pour en mi-
nimiser les impacts sur nos ser-
vices. En 2010, nous avons fini 
par retirer nos services de Chine à 
cause du régime de censure. Par-
tout dans le monde, les gouverne-
ments exercent de plus en plus de 
pressions, et nous reconnaissons 
que nous devons nous confor-

mer aux lois des pays où nous 
exerçons nos activités. Mais nous 
plaidons en faveur d›un accès 
accru à l›information partout où 
cela est possible. Nous espérons 
que la vision d›un Internet ouvert 
et libre prévaudra. Nous pouvons 
partager des idées et des décou-
vertes en quelques minutes, cela 
aurait pris des mois ou des années 
il y a une génération. 
Quelle a été votre tâche la plus 

difficile en tant que directeur 
juridique de Google ? 

Peut-être le fondement de la 
règlementation de l’intelligence 
artificielle, le développement 
technologique le plus important 
de notre époque. Il est d›une im-
portance cruciale de bien établir 
cette base. Mais c›est compliqué 
parce qu›il y a beaucoup de par-
ties prenantes.
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La recherche sur la 
maladie d’Alzheimer 
franchit une 

étape cruciale avec la 
découverte de nouvelles 
pistes prometteuses dans 
le ciblage des mécanismes 
inflammatoires qui se 
développent simultanément 
à cette pathologie.
Les chercheurs, focalisant 
leur attention sur une 
inflammation dangereuse 
du cerveau, ont récemment 
publié des résultats 
révolutionnaires, au cœur 
de recherches majeures 
surAlzheimer. Plutôt que de 
se concentrer directement 
sur l’accumulation de 
«déchets» toxiques dans 
le cerveau, cette équipe 
de chercheurs américains 
a exploré le rôle des 
microglies, des cellules 
essentielles dont la 
fonction normale est de 

préserver un environnement 
propice au fonctionnement 
optimal des neurones.
Les microglies, en situation 
normale, jouent un rôle 
crucial dans le maintien de 
la santé neuronale, agissant 
comme des sentinelles avec 
une capacité de nettoyage 
efficace. Cependant, les 

chercheurs ont constaté que 
ces cellules se dérèglent à 
mesure que les «déchets» 
de la maladie d’Alzheimer 
s’accumulent. Plutôt que de 
les éliminer, les microglies 
génèrent des molécules 
inflammatoires, perturbant 
ainsi les mécanismes 
délicats de communication 

entre les neurones.
Une maladie 
décortiquée par étape
L’identification de chaque 
étape de ce processus 
inflammatoire offre une 
lueur d’espoir dans la lutte 
contre Alzheimer. Le Pr 
Jacques Hugon, du Centre 
de neurologie cognitive 
à l’hôpital Lariboisière à 
Paris, l’un des pionniers 
français dans ce domaine, 
souligne l’importance 
cruciale d’intervenir très 
tôt dans le processus 
de développement de la 
maladie. Les chercheurs 
américains ont réussi 
à identifier une cible 
spécifique dans le 
mécanisme inflammatoire, 
en partant d’une anomalie 
génétique associée à 
Alzheimer.Leurs travaux, 
publiés dans la prestigieuse 
revue scientifique Nature 

Communications, laissent 
entrevoir la possibilité 
d’un traitement ciblé 
contre l’inflammation, 
ouvrant ainsi la voie à 
de nouvelles approches 
thérapeutiques (source 1).
Cette découverte suscite un 
espoir tangible, aussi bien 
aux États-Unis qu’en France. 
Le Pr Marie Sarrazin, 
responsable de l’unité de 
neurologie de la mémoire 
et du langage au Centre 
hospitalier Sainte-Anne, 
coordonne actuellement un 
essai thérapeutique basé 
sur cette cible spécifique. 
Les perspectives s’étendent 
au-delà de la maladie 
d’Alzheimer, avec des 
implications potentielles 
pour d’autres maladies 
neurodégénératives 
telles que Parkinson.

Un nouvel espoir dans la lutte contre la maladie d’Alzheimer : 
l’étude des mécanismes inflammatoires

Des chercheurs 
se sont penchés 
sur l’émission 

de polluants provenant 
des produits de coiffage 
à chaud, notamment de 
lissage et de bouclage.
Si la chaleur rend les produits 
coiffants plus efficaces, 
sinon est indispensable pour 
leur utilisation, l’association 
entre chaleur et produits 
pour boucler, faire briller 
ou lisser les cheveux 
n’est pas anodine pour la 
santé. Dans une nouvelle 
étude, parue dans la revue 
Environmental Science & 
Technology (source 1), des 
scientifiques se sont penchés 
sur la composition de l’air 
intérieur lors de l’usage de 
techniques de coiffage à 
chaud (lissage et bouclage). 
Ils démontrent que ces 
techniques augmentent les 
émissions de composés 
organiques volatils, les 
fameux COV, dont font 

partie les siloxannes, 
dans l’air ambiant.
Désireux de reproduire 
les conditions réelles 
d’utilisation de ces produits 
coiffants, les chercheurs ont 
utilisé la salle de bain d’une 
petite maison ventilée, 
où les participants ont 
utilisé plusieurs produits 
capillaires (crèmes, 
huiles, sprays) ainsi que 
des “outils chauffants”, 
comme un sèche-
cheveux ou un fer à lisser.
Température de 
chauffe et longueur des 
cheveux comptent aussi
Avant, pendant et après la 
coiffure, l’équipe a mesuré 
en temps réel les émissions 
de COV, notamment les 
méthylsiloxanes volatils 
cycliques (cVMS), utilisés 
dans de nombreux produits 
de soins capillaires. Les 
données ont montré des 
changements rapides dans 
la composition de l’air 

ambiant, et révélé que les 
cVMS constituaient la 
plupart des COV détectés. 
Les émissions étaient 
influencées par le type 
de produit utilisé, mais 
aussi par la longueur des 
cheveux, le type d’outil de 
coiffage et la température 
appliquée. Ainsi, avoir des 
cheveux longs et chauffer 
à haute température serait 
en quelque sorte le “combo 
gagnant” pour libérer le plus 
de COV dans l’air ambiant.

Dans les expériences 
réalisées dans l’étude, le 
fait d’allumer un ventilateur 
d’extraction a éliminé 
la plupart des polluants 
atmosphériques de la 
pièce dans les 20 minutes 
suivant la fin d’une routine 
de soins capillaires. Mais 
les scientifiques estiment 
que le fait de rejeter ces 
polluants au-dehors pourrait 
affecter la qualité de l’air 
extérieur dans les villes 
densément peuplées. Ils 

estiment enfin que des 
études sur les impacts à 
long terme de l’exposition 
au siloxanne sur la santé 
humaine sont nécessaires de 
toute urgence, car la plupart 
des résultats proviennent 
d’études sur des animaux, 
loin des conditions réelles.
Dans l’attente de telles 
données, on ne saurait que 
conseiller d’utiliser ces 
produits dans une zone 
bien ventilée, à la dose 
la plus faible possible, 
voire de les réserver à des 
événements ponctuels pour 
limiter leur impact sur la 
santé. C’est d’ailleurs ce 
que préconise la Direction 
générale de la concurrence, 
de la consommation 
et de la répression des 
fraudes (DGCCRF) au 
sujet des produits de 
lissage dits “à la kératine, 
libérant du formaldéhyde, 
substance cancérogène 
avérée chez l’Homme.

Des chercheurs expliquent pourquoi chaleur et produits coiffants 
ne font pas bon ménage
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Le gel, le vent et le froid 
sont les principaux 
ennemis des plantes en 

hiver, et autant de dangers qui 
menacent leur croissance et leur 
bon développement. Comment 
les protéger efficacement et 
réussir leur hivernage ? Il est 
temps de protéger vos plantes 
avant que le froid s’installe.
Quelles plantes sont concernées 
? Pendant la saison froide, le 
développement des plantes 
caduques s’arrête, elles entrent 
dans une sorte d’hibernation. 
Mais ce n’est pas le cas des 
persistantes. Ces dernières 
sont donc exposées aux 
intempéries des mois d’hiver, 
dont certaines, comme le gel, 
peuvent leur être fatales. Il 
convient donc de protéger 
efficacement les arbustes au 
feuillage persistant, mais aussi 
les jeunes plantations, c’est-à-
dire jusqu’à un an environ. Les 
plantes en pot sont, elles aussi, 
très exposées, car leurs racines 
sont moins protégées qu’en 
pleine terre.

Le bon moment pour 
protéger ses plantes

Lorsque l’hiver approche, vous 
avez peur que les plantes du 
jardin ne soient endommagées 
par le froid. Pourtant, il est 
nécessaire d’attendre les 
premières gelées afin que les 
plantes se préparent à des 
températures parfois négatives 
et entrent en dormance. Ainsi, 
les arbres, arbustes et rosiers 
ont besoin d’être exposés à des 
températures comprises entre 
0°C et -10°C quelques jours : 
le froid et le gel sont en effet 
importants pour la lignification 
(les cellules végétales se 
transforment en bois) et 
limitent l’apparition d’insectes 
nuisibles.
L’idéal est donc de mettre en 
place les protections le plus 
tard possible dans la saison (mi-
novembre) et de les retirer dès 
que les températures remontent 
un peu.
Notez que vous pouvez donner 
un petit coup de pouce aux 
plantes dès la fin de l›été, grâce 
à une dose d›engrais et en les 
habillant d›un voile d›hivernage 
par exemple, qui tiendra jusqu›à 
fin février.

Le buttage
le buttage, pour les jardiniers 
plus avertis, consiste à ramener 
de la terre au pied des plantes, 
n›a pas pour but réel d›aider 
les plantes à lutter contre le 
froid. Mais en contribuant au 
renforcement des racines, il 
peut favoriser leur croissance. 
Il est notamment recommandé 

dans le cas de certaines plantes 
du potager, comme les pommes 
de terre. C›est une technique 
qui convient enfin aux rosiers. 
Le buttage est également utilisé 
en viticulture. La terre est alors 
ramenée en motte au pied du 
cep.

Les feuilles plastiques 
Les feuilles plastiques 
conviennent parfaitement 
aux plantes les plus fragiles. 
Choisissez-les de couleur 
blanche, car du plastique coloré 
ou transparent provoque une 
fluctuation de température que 
vos plantes n›apprécieront pas. 
Pour un jardinage plus écolo, 
n›hésitez pas à privilégier les 
feuilles mortes séchées. Elles 
conviendront parfaitement 
aux vivaces, des plantes 
que l›on a dans son jardin 
pendant plusieurs années 
(agapanthes, marguerites, 
lupins, campanules...). Elles 
refleurissent tous les ans et 
s›endorment pendant l›hiver. 
Beaucoup d›entre elles sont 
fragiles et doivent être protégées 
du froid. La couche de feuilles 
doit être de 5 cm d›épaisseur 
environ. N›oubliez pas d›y 
poser un poids pour ne pas que 
tout s›envole au moindre coup 
de vent.

Le papier journal
Vous n›avez pas d›équipement 
particulier ? Pas de problème, 
sachez que du papier journal 
fera aussi l›affaire pour les pots 
et les jardinières.

Le voile d›hivernage
Le voilage d›hivernage non 
tissé convient davantage aux 
arbres et arbustes, et doit être 
disposé sur les branchages. 
Capable de protéger les 
végétaux des coups de gel, il 
se décline en trois formats : 
un grand drap, à découper à la 

taille de la plante, une housse, 
semblable à une chaussette, à 
glisser sur la plante, et un zip, 
qui, telle une tente, recouvre la 
plante dans son intégralité grâce 
à une fermeture éclair bien 
pratique. Fabriqué en coton, il 
est important de faire attention 
à son grammage, l›idéal étant 
20 à 30 g/m2. Exemple : pour 
une plante méditerranéenne 
qui passerait l›hiver à Lille, 
il faudrait opter pour un voile 
d›hivernage de 60g/m2 pour 
être bien sûr qu›elle résiste bien.

Le jute 
Le jute convient également aux 
ramures des jeunes arbres et de 
certains arbustes plus fragiles 
que d›autres, particulièrement 
ceux habitués à un climat doux, 
tels les lauriers roses et les 
fuchsias. Couvrez leur tronc 
de toile de jute. Si l›hiver est 
particulièrement froid, mettez 
de la paille entre la toile et le 
tronc.
Les serres
Les serres, qu›elles soient en 
verre ou en polycarbonate, 
permettent aussi de garder les 
plantes à l›abri du froid et se 
déclinent désormais en petits 
formats, capables de s›adapter 
aux balcons citadins.
Les plaques de polystyrène
Les plaques de polystyrène, 
couvertures hivernales, ainsi 
que le grillage à mailles fines 
peuvent aussi convenir pour 
protéger vos plantes.

Les câbles chauffants
Il existe aussi des câbles 
chauffants, à enrouler autour de 
la plante pour la maintenir au 
chaud. 
Quid des plantes exotiques en 

hiver ?
L›hygrométrie est notamment 
essentielle aux plantes 
tropicales, qui peuvent souffrir 

des excès de chauffage et qui ont 
besoin d›humidité pour rester 
épanouies. L›idéal est de les 
placer dans un jardin d›hiver ou 
véranda, qui les protégera du gel 
: cet endroit ravira les agrumes, 
les solanums, les dipladenias, 
les bougainvillées et hibiscus. 
En fait, toutes les plantes 
exotiques ou méditerranéennes 
qui ne supportent pas les hivers 
un peu trop rigoureux.
Pour les bonsaïs, qui peuvent 
être très sensibles aux variations 
de températures, ils doivent être 
également rentrés à l›intérieur 
de la maison ou dans la véranda.
Enfin, pour les plus téméraires 
des plantes exotiques en pot, 
placez-les près des murs de la 
maison, afin qu›elles soient 
tout de même abritées. Si les 
températures sont vraiment 
rudes, rentrez-les.
Et les plantes à bulbes ?
Bulbes et tubères ne supportant 
pas l›hiver doivent être arrachés 
et rentrés à l›intérieur. Parmi 
celles-ci, les dahlias, les 
bégonias et les glaïeuls, une 
fois fanés, sont particulièrement 
sensibles à la diminution des 
températures. Il faut extraire 
délicatement la plante à l›aide 
d›une bêche, retirer la tête et 
enlever l›humidité. Coupez la 
tige, puis placez ensuite les 
bulbes dans des cageots.
Pour les lys, il faudra enfin 
être très vigilant quant au 
pourrissement des pousses.
Pour les cyclamens, l›opération 
se révèle plus délicate. 
Fraîcheur, arrosage régulier 
et engrais, quelques heures en 
extérieur s›il ne gèle pas.
Les plus rustiques, comme 
les crocus, les jacinthes et 
les tulipes, peuvent rester à 
l›extérieur ; n›hésitez pas à les 
couvrir en cas de nécessité.

Comment protéger les plantes 

en pot et jardinières du balcon ?

Sur le balcon ou la terrasse, les 

plantes en pot sont naturellement 

plus frileuses que leurs consœurs 

de pleine terre, les parois du pot 

protégeant moins qu›un carré 
de terre ; si vous avez le choix 
lors du rempotage, préférez 

d›ailleurs toujours la terre cuite, 
plus isolante que le plastique 

et ayant la faculté d›être plus 
poreuse.

Si elles restent sur le balcon, 

veillez à les laisser dans un 

endroit lumineux et si possible 

isolez les pots de la fraîcheur 

d›un sol dur, en béton par 
exemple, en les installant sur 

des palettes en bois ou encore 

du polystyrène. Idéalement, 
et même si cette solution n›est 
pas la plus esthétique, veillez à 

recouvrir vos pots et jardinières 

de fleurs d›une bâche ou 
d›un voile d›hivernage. Vous 
pouvez également rassembler 

les pots et entourer le tout 

d›une canisse, afin d›éviter la 
déperdition d›énergie. Enfin, du 
papier journal ou polystyrène 
protégeront vos jardinières. Si 

les températures descendent 

très bas, encadrez chaque 

pot à l›aide de planches de 
polystyrène. En terrasse et 
sur les balcons, le paillage est 

également recommandé : vous 

pouvez ainsi entourer les pots 

de fleurs de paillon, un matériau 
naturel semblable aux canisses 

occultantes habillant les balcons 

et permettant de limiter le vis-

à-vis.

Comment protéger vos plantes du froid ? 
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La première édition du salon 
national de la photographie 
placée sous le slogan «la 

photo, mémoire du patrimoine» 
avec des touches créatives dans 
différentes techniques, s’est 
ouverte samedi à Oran.
Pas moins de 42 photographes 
amateurs et professionnels dont 
20 originaires de différentes 
wilayas du pays participent à 
cette manifestation, organisée 
par la maison de la culture et des 
arts, pour exposer leurs œuvres 
prises dans différents moments 
et occasions et avec différents 
instruments.
Cette exposition constitue une 
occasion de mettre en valeur la 
créativité des photographes et de 
présenter différentes étapes de 
développement de l’image, qui 
suscite un grand intérêt de la part 
de diverses couches de la société 

et reproduit différents événements 
et occasions de la société et le 
quotidien des citoyens, a indiqué, 
à l’APS, le directrice de la maison 
de la culture et des arts, Bakhta 
Kouadri en marge de l’ouverture 
de cet événement culturel.
Le but de cette manifestation 
de trois jours est d’établir l’acte 

culturel de la photographie 
et d’en faire un événement 
annuel dans la capitale de 
l’Ouest du pays et un espace de 
rencontre et d’interaction entre 
ceux qui s’intéressent à l’art 
de la photographie, a ajouté 
la commissaire du patrimoine 
culturel du même établissement 

culturel, Besma Neggaz.
L’exposition étale une gamme 
distinguée de 200 photos d’un 
seul volume en noir et blanc, 
mettant en exergue la magie et la 
richesse du legs culturel algérien 
matériel et immatériel et fat la 
promotion du patrimoine que 
recèle le pays et de la destination 
touristique Algérie.
Cette édition permet également 
aux visiteurs et passionnés de 
photo de découvrir le monde 
de la photographie à travers 
l’exposition par sept photographes 
oranais qui documentent l’histoire 
de ce type d’art visuel.
Lors de ce salon, un poème vidéo 
sur les événements de Palestine 
sera présenté par la poétesse 
Benali Meriem et une vidéo sera 
projetée abordant les expériences 
de photographes professionnels 
dont Yakoub Abdelkrim d’Oran 

et Djellouli Boumediene de 
Béchar, qui a remporté des prix 
internationaux, ainsi que Hashas 
Zineddine, un photographe 
aux besoins spécifiques d’Ain 
Temouchent.
Un atelier de formation à l’art de 
la photographie est également 
programmé au site archéologique 
«Kasr El Bey» (Palais du Bey) à 
Oran, avec une présentation des 
travaux de cet atelier sur data 
show par le spécialiste Kamel El 
Merarbi.
Dans le cadre de cette 
manifestation, les élèves 
d’écoles d’Oran bénéficieront 
de la visite du salon et une visite 
sera organisée au profit des 
participants au musée national 
public «Ahmed Zabana» et à 
différents sites d’Oran, encadrée 
par un guide touristique, Smail 
Benyoub.

L’actrice Angela Bassett, la 
poète Amanda Gorman et 
le cinéaste Jeymes Samuel 
font partie des personnalités 
célèbres qui apparaissent dans 
le calendrier Pirelli 2024.
La publication annuelle 
acclamée a été photographiée 
par l’artiste visuel ghanéen 
Prince Gyasi, qui a sélectionné 
les stars qui poseraient pour la 
nouvelle édition.
Dévoilé jeudi, le thème du 
calendrier est «Intemporel» et 
met en vedette des personnes 
qui ont inspiré l’artiste.
«C’était comme une sorte 

d’instinct naturel de revenir à 
mes souvenirs d’enfance, et de 
choisir, vous savez, des chapitres 
que j’ai vécus en regardant ces 
personnes à la télévision, en les 
écoutant. Et aussi, vous savez, 
en puisant cette inspiration dans 
leur travail», explique Gyasi 
en établissant sa liste restreinte 
pour le projet.
Être invité à poser pour le 
calendrier a été un choc et une 
excitation pour Bassett qui, en 
tant qu’amoureuse de l’art, était 
bien consciente de la publication 
et désireuse d’y participer.
Le fait que cela soit photographié 

par un jeune photographe 
africain noir et mette en vedette 
une distribution d’étoiles noires 
était «thrilling».
«Je savais juste que c’était 
Pirelli, c’était iconique», 
sourit Bassett. «Et découvrir 
que (Gyasi) est le premier 
et le plus jeune photographe 
africain noir pour ce travail est 
tout simplement passionnant, 
passionnant pour sa génération, 
donc j’ai hâte de voir beaucoup 
d’autres grandes choses de sa 
part. Mais aussi, vous savez, 
tout le monde qui était impliqué, 
cette idée d’excellence noire, 

vous savez, c’est honnêtement 
ce que nos mères et nos ancêtres 
ou mères nous ont inculqué 
depuis notre plus jeune âge, que 
en tant que Noir et Brun dans ce 
monde, vous devez, vous devez 
diriger avec l’excellence.»
D’autres personnalités figurant 
dans le calendrier incluent le 
mannequin Naomi Campbell 
ainsi que les acteurs/musiciens 
Idris Elba, Tiwa Savage et 
Teyana Taylor.
Apparaissent également l’artiste 
Amoako Boafo, l’ancien joueur 
de football Marcus Desailly et la 
royauté ghanéenne, Sa Majesté 

Otumfuo Osei Tutu II.
Un représentant du roi a fait 
une apparition lors d’une avant-
première spéciale du calendrier 
à Londres mercredi dernier.
Gorman apparaît aux côtés de 
l’écrivaine Margot Lee Shetterly 
dans une image intitulée «The 
Blueprint».
Le premier calendrier Pirelli a 
été publié en 1964. Depuis lors, 
il est connu pour son esthétique 
artistique élevée et pour mettre 
en avant certaines des plus 
grandes stars mondiales.

La cérémonie d’ouverture de 
la vingt-quatrième session des 
Journées Théâtrales de Carthage 
(2 – 10 décembre 2023),  s’est 
tenue, ce soir au Théâtre de 
l’Opéra de la Cité de la Culture, 
Chadli Klibi. Elle s’est déroulée 
en présence de personnalités 
du théâtre de Tunisie et de 27 
autres pays, des ambassadeurs 
de plusieurs pays accrédités 
en Tunisie et des représentants 
des missions diplomatiques et 
consulaires.
Des centaines de citoyens se sont 
rassemblés devant le Théâtre 
municipal de Tunis, où ils ont 
assisté à un spectacle venu 
d’Espagne intitulé “Finale” et 
présenté sur la façade du théâtre. 
C’est un spectacle qui allie arts 
du cirque et chorégraphie, avec 
un défilé décoré d’éléments 
scénographiques drapés aux 
couleurs du drapeau palestinien, 

dans un mouvement symbolique 
de soutien au peuple palestinien et 
à sa résistance face à l’agression 
brutale sioniste contre Gaza, 
depuis le 7 octobre dernier, 
les apparitions festives ont 
été absentes à la cérémonie 
d’ouverture de cette session, qui 
s’est déroulée sous le slogan : 
“Nous vivons par le théâtre… 
Nous résistons par l’art”.
Le directeur de la 24ème 
session des Journées Théâtrales 
de Carthage, Moez Mrabet, a 
prononcé un discours d’ouverture 
dans lequel il a souligné que les 
Journées Théâtrales de Carthage 
avaient sculpté, tout au long 
des précédentes sessions, une 
épopée artistique qui regorge 
du théâtre dans ses plus belles 
manifestations et dans ses diverses 
dimensions et esthétiques, 
ajoutant que cette manifestation 
a toujours représenté une date 

régionale et mondiale importante 
pour explorer les expériences du 
quatrième art, en particulier les 
expériences arabo-africaines, qui 
représentent une partie intégrante 
de l’identité tunisienne.
Il a déclaré que la session de cette 
année diffère par son atmosphère 
des sessions précédentes, car la 
fierté d’avoir atteint le niveau 
de maturité et d’achèvement 
se mêle à des sentiments de 
douleur, de colère, d’anxiété et de 
préoccupation, d’autant plus qu’il 
s’agit d’une session qui célèbre le 
40e anniversaire du festival, qui a 
coïncidé avec l’agression sioniste 
contre Gaza.
Le directeur de la manifestation 
a noté que des artistes venaient 
toujours, d’Afrique et du monde 
arabe, à cette session uniquement 
pour « clamer haut et fort que 
le théâtre n’a été créé dans ses 
tragédies et ses comédies que pour 

répandre les vertus et le triomphe 
de l’humanité, de la vérité et de la 
justice, loin des toutes les formes 
d’exploitation et d’esclavage. 
Pour sa part, le chef du cabinet de 
la ministre des affaires culturelles, 
a prononcé un discours, au nom 
de la ministre, dans lequel il 
a déclaré que les Journées du 

Théâtre de Carthage se déroulent 
cette année dans des circonstances 
humanitaires difficiles, car les 
frères palestiniens subissent divers 
types d’arrogance et d’abus, ce 
qui l’a amenée à se tenir l’absence 
de toute manifestation festive, lors 
de l’ouverture et de la clôture de 
ses activités.

Oran 
ouverture d’un Salon national de la photographie

Le calendrier Pirelli 2024 imaginé par Prince Gyasi

Tunisie 
 ouverture de la 24ème session des Journées Théâtrales 

de Carthage
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Le Festival International du 
Film de Marrakech (FIFM) 
a vu briller une étoile 

marocaine. «La mère de tous 
les mensonges - Kadib Abyad», 
le film poignant d’Asmae El 
Moudir, a décroché ce samedi 
l’Étoile d’or, récompensant ainsi 
son voyage cinématographique 
exceptionnel depuis Cannes 
jusqu’à Toronto. Ce film, qui a 
déjà conquis le cœur des critiques 
et des spectateurs à Cannes, 
s’est imposé comme une œuvre 
majeure du cinéma contemporain 
marocain.
De Cannes à Toronto
Le film d’Asmae El Moudir a été 
présenté lors des plus prestigieux 
festivals de cinéma. Après avoir 
reçu le Prix de la mise en scène 
dans la catégorie «Un certain 
regard» à Cannes, il a captivé le 
public nord-américain lors de sa 
première au Toronto International 
Film Festival (TIFF). «La mère 
de tous les mensonges - Kadib 
Abyad», avec sa narration 
hybride et son approche artistique 
singulière, explore les liens entre 
les événements historiques de 
la Tunisie et leur résonance 
dans la société marocaine 
contemporaine.
Une réalisation et de l’audace 
Asmae El Moudir, dans ce film, 
transcende le cinéma traditionnel 
en mêlant la réalité à la fiction et 
en utilisant des marionnettes et 
des symboles pour réinterpréter 
l’histoire familiale et nationale. 

Cette démarche artistique 
originale offre une expérience 
visuelle inédite et transforme les 
faits historiques en une narration 
poignante racontée par de 
multiples facettes
Le film ne se limite pas à la 
quête personnelle d’Asmae. 
En explorant l’histoire de sa 
famille, notamment à travers 
la participation de sa grand-
mère, cette oeuvre se veut 
une exploration de la vérité 
individuelle et collective, un 
hommage à l’histoire marocaine 
et un écho des émotions 
universelles.
La consécration: L’Étoile d’or 

du FIFM 
Le sacre de «La mère de tous les 

mensonges - Kadib Abyad» au 
FIFM n’est pas seulement une 
victoire pour Asmae El Moudir 
; c’est la reconnaissance d’une 
vision artistique audacieuse et 
d’un talent cinématographique 
remarquable. Ce film est un 
témoignage de la vitalité et de 
la richesse du cinéma marocain 
et africain. Bien que la date de 
sortie dans les salles marocaines 
n’ait pas été annoncée, l’Étoile 
d’or obtenue au FIFM a suscité 
une grande attente parmi le public 
marocain.

Prix du Jury
Le Festival International du 
Film de Marrakech (FIFM) 
a également célébré d’autres 
talents remarquables du cinéma 

mondial. Le Prix du Jury a été 
attribué ex-aequo à deux films 
: « Bye Bye Tiberias » de Lina 
Soualem et « Les Meutes » (« 
Hounds ») de Kamal Lazraq. 
La mise en scène
Le Prix de la Meilleure 
Réalisation a été décerné à 
Ramata-Toulaye Sy pour son 
film « Banel & Adama ». Ce 
prix souligne l’excellence de 
la mise en scène de Sy, qui a su 
tisser un récit à la fois poignant et 
esthétiquement riche. Son œuvre 
se distingue par une narration 
visuelle forte et un engagement 
profond dans la représentation 
des réalités sociales.
Dans la catégorie Meilleure 
Performance par un Acteur, Doga 

Karakas a été récompensé pour 
son rôle dans le film « Dormitory 
» de Nehir Tuna. Sa prestation, 
à la fois nuancée et puissante, 
a brillé par son authenticité. La 
capacité de Karakas à donner 
vie à son personnage a été 
unanimement saluée.
De même, Asja Zara Lagumdžija 
a remporté le prix de la Meilleure 
Performance par une Actrice 
pour son rôle dans « Excursion » 
de Una Gunjak. Sa performance, 
empreinte d›émotion et de 
subtilité, a su captiver l›audience 
et a magnifiquement rendu 
l›essence complexe de son 
personnage.

Les films hollywoodiens Fourth 
Wall et Chasing Red devraient être 
tournés à AlUla en Arabie saoudite 
en 2024, dans le cadre d’un accord 
de 10 projets entre Film AlUla – la 
Commission royale pour l’agence 
cinématographique d’AlUla – et 
la société de médias mondiale 
Stampede Ventures.
L’annonce a été faite samedi lors 
du Festival international du film 
de la mer Rouge. Greg Silverman, 
PDG de Stampede Ventures, et 
Charlene Deleon-Jones, directrice 
exécutive de Film AlUla, ont 
fourni des détails supplémentaires 
sur l’accord qui durera trois ans, et 
qui inclut la comédie dramatique 
K-pops!, annoncée précédemment.
Fourth Wall suit une ancienne 
enfant star d’une sitcom télévisée 
populaire qui est kidnappée. Elle 
se réveille dans une reconstitution 
complète du décor de la série 
avec le reste du casting, où elle 
doit surmonter son traumatisme 
et recréer des moments 
emblématiques de la série afin de 
rester en vie et trouver une issue.

Cependant, Chasing Red 
est une romance mettant en 
scène Veronica, une étudiante 
exemplaire, et le riche playboy 
Caleb. Il s’agit d’une adaptation 
d’un livre de l’auteure philippino-
canadienne Isabelle Ronin, 
réalisée par Jessika Borsiczky. 
Cette dernière a souligné à Arab 
News que l’histoire l’a attirée en 
raison de son caractère universel, 
notamment le premier amour, 
ainsi que des récits de femmes 
découvrant leur identité et leur 
place dans le monde.
Stampede Ventures sera parmi les 
premiers à utiliser les installations 
de production de Film AlUla, 
qui comprennent une scène 
sonore de plus de 2 700m2, un 
décor extérieur, des bâtiments 
de soutien à la production, des 
ateliers, des entrepôts, un studio 
d’enregistrement et un espace 
d’entraînement et de répétition.
L’accent sera mis sur l’utilisation 
des talents saoudiens tout au long 
du processus de production, a 
déclaré Deleon-Jones, précisant: 

«L’une des parties les plus 
importantes sur laquelle nous 
travaillons est la formation 
et le développement, car cela 
nous donne l’opportunité de 
véritablement développer une 
équipe en dessous de la ligne 
dans un endroit comme AlUla, où 
traditionnellement, les principales 
carrières qui s’offraient à vous 
étaient l’agriculture. Nous 
disposons d’une population active 

jeune, dynamique et engagée dans 
le numérique, dans un endroit 
considéré comme l’une des zones 
les plus éloignées, et maintenant, 
de nouvelles opportunités de 
carrière passionnantes s’offrent à 
eux.»
Selon elle, l›aspect le plus 
crucial est de démontrer aux 
talents saoudiens que l›industrie 
cinématographique offre une 
carrière «durable». Silverman 

renchérit sur cette idée, affirmant 
que l›accord a été «spécifiquement 
conçu pour permettre aux talents 
de venir, de prouver leur valeur, et 
qu›il y aura un autre film le mois 
prochain dans lequel ils pourront 
être impliqués.»
Silverman est un vétéran de 
l’industrie du divertissement, 
connu pour son expérience chez 
Warner Brothers où il a dirigé 
plus de 125 films qui ont rapporté 
plus de 38 milliards de dollars (1 
dollar américain = 0,92 euro) au 
box-office mondial, notamment 
la série Harry Potter, la trilogie 
Batman de Christopher Nolan, 
300 de Zack Snyder, la trilogie 
emblématique Hangover de Todd 
Phillips et Joker.
Parmi les productions 
hollywoodiennes antérieures 
tournées à AlUla, on compte le 
thriller d›action Kandahar, dirigé 
par Gerard Butler et réalisé par 
Ric Roman Waugh, ainsi que 
Cherry, avec Tom Holland et 
réalisé par Anthony et Joe Russo.

FIFM 2023
Asmae El Moudir remporte l’Étoile d’Or

Film AlUla et Stampede Ventures dévoilent les films 
qui seront tournés en Arabie saoudite
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Le Red Sea Film Festival 
et Vanity Fair Europe ont 
organisé vendredi soir 

une célébration des «Women in 
Cinema» (Femmes dans le ciné-
ma), en présence de célébrités 
du monde entier.
La star de Bollywood, Katrina 
Kaif, était présente aux côtés 
des actrices hollywoodiennes 
Sofia Vergara, Sharon Stone, 
Diane Kruger, Michelle Rodri-
guez et Zoe Saldana, lors de la 
soirée de gala, tout comme la 
mannequin britannique Naomi 
Campbell.
La liste prestigieuse des invitées 
du monde arabe était composée 
de Yasmine Sabri, l’icône égyp-
tienne Yousra, Amina Khalil, 
Nadine Nassib Njeim, Andria 
Tayeh, Aseel Omran et Sarah 
Taibah, ainsi que de nombreuses 
autres vedettes de la région.
«En collaboration avec Vanity 
Fair Europe, et en marge de la 
troisième édition du Red Sea In-
ternational Film Festival, nous 
avons eu le plaisir d’accueillir 
«Womenin Cinema » qui est une 
célébration de la contribution 
des femmes dans le cinéma – 
où nous avons rendu hommage 
à l’icône du cinéma égyptien 

Nabila Ebeid et sa riche carrière 
cinématographique», a posté le 
festival sur Instagram.
Née le 21 janvier 1945, Nabila 
Ebeid a été surnommée «la 
première étoile de l’Égypte.» 
Elle est à la fois connue en tant 
qu’actrice, aussi bien au cinéma 
que sur les planches, qu’en tant 
que productrice.
Le Red Sea International Film 
Festival se déroule du 30 no-
vembre au 9 décembre et pro-
pose 11 catégories de films: 
Sélections spéciales - Red Sea: 

Concours - RedSea: Concours 
de courts métrages - Favoris du 
festival -  Spectaculaire arabe 
- Spectaculaire international - 
Nouveau cinéma saoudien/Nou-
veau cinéma: courts métrages – 
Red sea: Nouvelle Vision – Red 
Sea: Familles et enfants – Red 
sea: Séries - et Red sea: Trésors.
Le jury du festival, constellé de 
célébrités, est présidé cette an-
née par le réalisateur Baz Luhr-
mann, ayant à ses côtés l›acteur 
suédo-américain Joel Kinna-
man («SuicideSquad»), ainsi 

que Freida Pinto («Slumdog 
Millionnaire»), l›actrice égyp-
tienne Amina Khalil («Grand 
Hotel»), et l’actrice espagnole 
Paz Vega («Sex and Lucía», et 
«The OA»).
Le festival a commencé par 
une projection de gala du film 
«HWJN», du réalisateur ira-
kien basé à Dubaï Yasir Al-
Yasiri, inspiré du roman YA de 
l’écrivain saoudien Ibraheem 
Abbas. «HWJN», qui se passe 
dans l’actuelle Djeddah, relate 
l›histoire d›un djinn au bon 

cœur – un personnage invisible, 
dans la tradition islamique – 
alors qu›il découvre la vérité sur 
son lignage royal.
L›actrice libanaise Nadine Nas-
sib Njeim s›est entretenue avec 
Arab News sur le tapis rouge 
lors de cet évènement, notant: 
«Le festival marque un tour-
nant pour tout cinéaste saou-
dien ambitieux, tout en offrant 
un excellent soutien aux jeunes 
personnes talentueuses pour 
présenter leur travail dans des 
festivals internationaux.»

La ruche est en ébullition. Beyon-
cé a partagé une nouvelle chan-
son intitulée My House, sa pre-
mière depuis la sortie de l’album 
Renaissance l’année dernière, 
premier acte de ce qui sera une 
série en trois parties. Le morceau, 
particulièrement entraînant, de-
vrait faire twerker dans les chau-
mières à Noël.
Le titre, pour lequel le chanteur, 
producteur et parolier américain 
The-Dream est crédité en tant 
que coauteur, apparaît pendant 

le générique de son nouveau film 
Renaissance, à mi-chemin entre 
la captation de spectacle et le 
documentaire. Le projet musical 
sort aujourd’hui en salles, à l’oc-
casion de la Journée mondiale de 
lutte contre le sida. La star a d’ail-
leurs dédié le film à son oncle 
Johnny, décédé d’une maladie 
liée au sida.
Voilà qui clôture une année riche 
pour Beyoncé, avec un nouveau 
record en tant qu’artiste ayant 
remporté le plus grand nombre de 

Grammy de tous les temps, dont 
celui du meilleur album de mu-
sique électronique et dance, de la 
meilleure performance R & B et 
de la meilleure chanson R & B.
En mai dernier, la star lançait sa 
tournée magistrale Renaissance 
World Tour, sa première depuis 
2018. L’énorme machine scé-
nique, qui a fait étape dans dix 
pays et 39 villes où elle a enchan-
té 2,7 millions de fans, a pris fin 
au mois d’octobre. Les vacances 
auront été bien méritées !

e Red Sea Film Festival

Le Red Sea film festival célèbre «Women in Cinema»
 avec des vedettes mondiales

La rucheestenébullition Beyon le génériquede son nouveau film Grammy de tous lestemps dont

Beyoncé dévoile « My House », sa nouvelle chanson

Nabila Ebeid et sa riche carrière Concours - RedSea: Concoursque Freida Pinto («Slumdog cœur – un personnage invisible,

AVIS DE DECES
La famille Ahmed Khodja  a la grande tristesse et l’immense douleur de  vous faire part du décès de :

Hadja Aldja, veuve Si Mohand Mouloud
Décédée hier dimanche le 03 décembre 2023, à l’âge de 96 ans. L’enterrement aura lieu au cime�ère 
Zaghouane, ce lundi,  le 07 décembre 2023, après la prière du Dohr.

Puisse Dieu le tout puissant lui accorder sa Sainte Miséricorde et l’accueillir en son vaste Paradis.

A  Dieu nous appartenons…et à lui nous retournerons.

انا الله و انا اليه راجعون
الله ما اعطى و الله ما اخذ

La famille Ahmed Khodja  
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Les familles BICHA et BELKAHLA ont la grande 
tristesse et l’immense douleur de  vous faire part 

du décès de :

BELKAHLA BRAHIM dit “AHCènE”
Rappelé par Allah le tout 
puissant pour un monde 

meilleur, le 03 décembre 2023, 
à l’age de 92 ans.

Le défunt Ahcène, a toujours 
fait preuve de générosité et 
de compréhension envers sa 
famille et tous ses proches 

Il avait gagné la 
considération et l’estime 

de tous les membres de la 
famille, ses proches, ses amis 

et ses voisins 
Que tous ceux et celles qui l’ont connu lui 

accordent une pieuse prière pour que notre 
seigneur Allah le tout puissant l’accueille en son 

vaste paradis et lui accorde sa Sainte Miséricorde 
aux côtés de ceux qu’il a comblés de ses bienfaits 

et entourés de sa grâce éternelle 
انا لله و انا اليه راجعون

لله ما اعطى و لله ما اخذ

LES fAMILLES BICHA Et BELKAHLA


